
薩爾s多代表建議獎學金名額應當增加，在其他 

方面，例如法律及商業方面，應當設立新的獎學金名 

額。 

管理當局特派代表謂當領土內的敎育制度發展起 

來以後，增設獎學金名額是特別有價値的，丼謂行政 

當局對此問題將ffi量予以考慮。他又說因爲法律及工 

商管理方面的訓練極爲重耍，管理當局將牢記關于更 

加重視人民在此二科目方面的訓練的建議。 

教師及師資訓練 

蘇維埃社會主議共和國聯邦代表說，理事會應當 

建議管理當局停止在敎師薪俸方面對于土著居民的種 

族歧視；美國敎師所得的薪資有比土著敎師所得薪資 

多到二十一倍者。 

土著藝術及文化 

法蘭西代表表示深感管理當局之注意土著藝術及 

文化的研究及注意其保存及恢復。 
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序 言 

託管理事會業已依照憲章第八十三條及安全理事 

會一九四九年三月七日第四一五次會議通過之決議案 

與本理事會一九四九年三月二十四日決議案四十六 

(四）之规定，代表安全理事會執行聯合國在國際託管 

制度下所擔任的有關指定爲戰略防區的太平洋島嶼託 

管領土居民政治、經濟、社會及敎育進展的職務。 

第壹編 

託管理事會關於此託管領土的工作 

常年報告書之審* 

美利堅合衆國政府所提一九五一年七月一日至一 

九五二年六月三十日期間太平洋島嶼託管領土管理情 

形報吿書於一九五三年四月十三日
2
»遞交託管理事會 

各理事，並經列入第十二屆會議程。 

奉派爲管理當局特派代表的該託管領土高級專員 

Mr. F. E. Midkiff於第四六七及第四六八次會議時 

答覆各理事口頭提出的問題。 

理事會第四六六次會議時，馬歇爾議會當選代表 

Mrs. D. Kabua以美國代表圑一員的資格向理事會發 

表陳述。 

理事會在其第四六八、第四六九及第四七〇次會 

議曾舉行一般討論，以期對報吿書及領土情況達成結 

論與建議，並指定多明尼加共和國、法蘭西、敍利亞 

及聯合王國代表組成起草委員會，起草託管理事會致 

七月一日至二;五二年六月三十日期間太平洋島嶼託管領土管理情形 

之報吿書（美國內政部領土事務局,華盛頓），餒以文件T/1047,遞交 
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安全理事會報吿書中有關太平洋島嶼託管領土情況的 

部份。 

起草委員會所擬報吿書草案(T/L.
3
66)經理事會 

於第四七九次會議審議ît過，茲編爲本報g"書的第二 

編。 

請願書 

理事會第十二屆會曾討論視察圑所接獲的關於太 

平洋島嶼託管領土的請願書十八件。 

由比利時、多明尼加共和國、薩爾S多、紐西蘭、 

蘇維埃社會主義共和國聯邦及美利堅合衆國等國代表 

組成的請願書問題常設委員會於第八十、第八十三、及 

第八十六次會議曾對各請願書以及管理當局與視察圑 

就各請願書提出的意見作初步審査，並就這些請願書 

及意見向理事會提具報吿。
24 

理事會第四七九次會議審議常設委員會報吿書， 

並通過決議案十六件如下： 

请願者 文件编號 決識案 

赛班人民代表 T/PET. 10/8 八四八(十二) 

Mrs, A. Emaimelei 

(代表帕勞人民提 

出） T/PHl'. 10/9 八四九(十二) 

T/PET. 10/10 八五〇（十二) 

T/PET. lO/M / 、 ^ 一 (十一） 

T/PET. 10/12 /\3£̶(十二) 

T/PET. 10/13 
A i 一 （十―) 

Mr. F. Rodriguez "- T/PET. lO/U 八五三(十二) 

Kiti區官員 T/PET. 10/15 八五四(十二) 

波納佩議會人民院主 

席Mr, Carl KoWer T/PET. 10/16 /\5£五(十二) 

T/PET. 10/17 八五五(十二) 

Mr. EnericoMallarme T/PET. 10/18 八五六(十二) 

Mr. J. Iriarte T/PET. 10/19 七(十二) 

Mr. Lianter Elias… 
T/PET. 10/20 八五八(十二) 

馬歇爾羣島店主、地 

方官員及人民代表 T/PET 10/21 /"VTf九(十二) 

Mr, Gordon Maddison 

等所提請願書…… T/PET. 10/22 八六〇(十二) 

Mr. Aiftsea David等 

所提請願書 T/PET 10/23 八六一(十二) 

"託管理事會正式紀錄，第十二屆會，附件，讓程 s目五，文件 

T/L.369o 

Mr. Takeshi Hadley 

所 提 請 願 書 T / P E T . 10/2/*八六二 (十二） 

Kiti酋長及人民所提 

請願書 T/PET. 10/25八六三(十二） 

較重要請願書的內容以及理事會就那些請願書所 

採取的行動均載於本報吿書第二編。 

視察團 

理事會於第十一届會第二期第四五六次會議，指 

派Mr. Enrique de Marchena (多明尼加共和國），Mr. 

Léon Pignon (法蘭西），Mr. Najmudinne Rifai (敍禾Ij 

亞）及Mr. W. A. C. Mathieson (大不列顚及北愛 

爾蘭聯合王國）組織視察圑去視察這個領土，以Mr. 

Enrique de Marchena爲主席。 

理事會於同一屆會第四五七次會議，通過決議案 

六四二(十一），規定一九五三年聯合國太平洋託管領 

土視察圑的任務規;£。根據這個決議案，視察團應參 

酌大會一九四九年^ 一月十五日決議案三二—（四）的 

規定，詳細調查此領土爲實現憲章第七十六條(丑)款 

所載目標而採取的步驟，並提具儘量完備的報吿；參 

照託管理事會及大會的討論及其所通過的決議案，對 

該託管領土管理情形常年報吿書所提起的問題以及託 

管理事會收到的有關該託管領土的請願書、太平洋託 

管領土第一次定期視察圑報吿書、及管理當局對請願 

書與報吿書表示的意見中所提及的問題加以適當的注 

意；在不妨礙其依據議事規則採取行動的條件下，接 

受並收納請願書，並與管理當局駐在當地的代表磋商 

後，對於它所認爲情節重大應該特予調査的請願書進 

行實地調査，商同管理當局，就依據理事會一九四八 

年七月八日決議案三十六(三）關於向託管領土報導聯 

合國工作之規定所已採取及行將採取的措施，加以撿 

討，並且承擔有關同一問題的理事會一九五一年二月 

七曰決議案三一一(八)所列舉的任務。理事會請視察 

圑將其視察所得，連同其所擬提供的意見、結論及建 

議，製成報吿書，至遲於一九五三年六月十日遞送理 

事會。 

視察團隨帶秘書處職員六人，於一九五三年二月 

十六日抵達火奴魯魯，逗留四日，與託管領土代理高 

級專員Mr. J. A. McConnell,專員公署職員及美國 

太平洋艦隊總司令Admiral A. W. Radford舉行討 

論。 



在關島略作停留以便安排行程後，視察圑自二月 

二十三日至二月二十七日留在雅浦及帕勞兩區（西加 

羅林羣島）視察雅浦、考羅爾、巴貝爾士阿普、及安加 

爾等島。視察圑回到關島略作勾留與託管領土聯絡處 

官員進行討論後於二月二十八日視察赛班及提尼昂兩 

島（北馬利安納羣島）。三月三日，視察團抵達特魯克 

區（東卡羅林羣島），視察摩恩及Dublon島以及遙遠 

的Fal Pungs島；Dublon島曾經定爲今後設置託管領 

土行政總部的適當地點。三月五日，視察團前往波納 

佩（東卡羅林羣島）。三月六日至十日，視察團在馬歇 

爾羣島，視察主耍的馬久羅島，並往遙遠的Rongrong 

及Laura島旅行視察。視察圑於三月十日離開太平洋 

島嶼託管領土，於五月十六日回至聯合國會所，繼續 

視察其他三個太平洋託管領土；五月二十六日，視察 

圑在聯合國會所一致通過其就太平洋島嶼託管領土所 

提出的報吿書(T/1055) 。25 

理事會於第十二屆會第四六六次、第四七〇次及 

第四七九次會議中，將視察圑報吿書與一九五二年六 

月三十日爲止年度的管理當局常年報吿書一併審議。 

理事會於第四八二次會議通過決議案六四八(十 

二），備悉視察團報吿書；對視察團代表理事會所完成 

的工作表示欣感，促請各方注意理事會於第十二屆會 

就該領土情況擬具其結論與建議時已參酌視察圑的意 

見和結論；決定今後審查有關該領土事項時當繼績參 

照那些意見與結論，並請管理當局對視察圑所作結論 

以及託管理事會理事就那些結論所發表的評述，作最 

審愼的考慮。 

視察團在報吿書內發表的意見以及託管理事會理 

事就這些意見提出的評論均在本報吿書第二編內加以 

簡述。 

第 編 

託管領土情況 

壹.一般情況 

領土概及理事會所通過之建議 

這個託管領土有三大天然特點，與管理這個領土 

以及領導領土居民達成憲章所定目標的問題頗有關 

係。第一，領土內九十六個各不相同而且大都非常微 

2 5
同上，第十二屆會，補編第三SS 

小的島嶼分散在大片海洋地威，第二，領土內的經涛 

資源顯然極其稀少；第三，居民約爲五萬七千人，在 

種族文化語言上頗爲紛歧，其中五分之三聚居於六個 

主要島上，其餘居民則散居其他各島。 

一九五三年視察圑特別强調這些因素。該圑指出 

要管理那個領土，管理當局必須分別維持六個管理中 

心，並以海空通訊交通便利供給它們。甚多社IS陷於 

孤立境地，所以地方自治的民主過程勢必逐漸進展，無 

法一蹴而就。這個領土資源稀少而且發展不足，這個 

事實使困難更多，因爲它使立卽發展自足自給經濟以 

及維持適當交通組織二事在基本上受到阻礙。 

視察團報稱管理當局坦白表示就該領土在政治、 

經濟和社會方面適應現代世界一事來說，地理上的因 

素，領土人民文化語言的不同以及各種族的種族中心 

的心理似爲主耍問題。視察圑能够充分體會上述陳述 

的重大意義，它的建議卽以此爲基礎。 

理事會於第十二屆會時曾就視察圑報吿書及管理 

當局代表圑內有馬歇爾羣島居民二人一事通過下列結 

論： 

理事會認為其一九五三年派往lit领土的視察囷的 

報告書對於此領土的主要特點與問题，管理當局的政 

策與成就，以及)IL领土與居民今拔獲It進展的方向提 

*有價值的檢討，且在審査化領土情時已參酌視察 

團報告書，特建礒管理當局鄭重考處視察固的一般结 

論與建礒。 

理事會回憶大會及理事會本身前曾採取行動，主 

張土著居民冬與託管當局的管理工作，對管理當局邀 

請馬歇爾莩島區買克羅尼西亞人二人参加其代表團共 

同審査lit託管領土情 X—事，表示欣e。 

理事會各理事的個別意見 

一般意見 

法蘭西代表對聯合王國代表强調此領土的特徵及 

特殊問題一節表示贊成，並且特別提到西班牙、德意 

志、日本和現在美利堅合衆國先後管理此領土的後杲 

以及必須親眼目睹方能體會的戰時破壞。當地居民頗 

有天賦而且相當穩健，曾經歷嘗艱難而仍能保持穩健 

心理，但是現在則希望今後生活安定。 

薩爾S多代表稱雖然此領土的情勢頗形不利—— 

無數小島散佈在廣大的海洋區域，資源奇缺，而且人 

種複雜——但是理事會不能不注意到管理當局正盡心 



竭力，克服那些障礙，而且在本報吿書所檢討的一年 

內，所有方面均有改進。 

澳大利亞代表促請理事會注意視察團在全本報吿 

書中所表示的嘉許的意思。澳大利亞代表團覺得管理 

當局當之無愧。 

中國代表稱中國代表圑對於此領土管理方面一般 

進展的紀錄，卬象極佳。他提到管理當局一向以遇到 

同情的態度來處理一切管理問題。中國代表團完全贊 

成視察團的結論。 

多明尼加共和國代表耍着重指出在這個託管領士 

適用託管制度，有與衆不同之處，因爲領土本身散佈 

極廣，人民的種族錯綜複雜，而且因有此領土的情勢 

以及戰爭的蹂蹒。多明尼加共和國代表團深信在這種 

1Ê域所耍做的工作乃是政治和技術上的善後復興事 

業。 

敍利亚代表說那些島嶼分佈極廣，資源缺乏而且 

居民人數極少，它們最後採取何種政制現在還莫明其 

妙，無從捉摸。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表指稱根據理事會 

所有的情報，蘇聯代表圑已經達成下列結論：管理當 

局並沒有在履行其依據聯合國憲章及託管協定所承擔 

的義務。 

管理當局特派代表稱非常勝任稱職的視察團的高 

見對於管理當局極有價値。承理事會以積極態度處理 

管理當局報吿書並且提供許多合理的建議以便改善行 

政管理並使買克羅尼西亚人民蒙受更多利惠，該代表 

深覺感激。 

當地人民代表 

聯合王國、法蘭西、中國、泰、國、敍利亞、和薩 

爾瓦多代表對管理當局代表團內有土著代表二人參加 

一事紛表讚美。 

常年報告書的格式及内容 

薩爾S多、紐西蘭、澳大利亚及泰國代表對管理 

當局所提常年報吿書的價値大加讚賞。 

敍利亞代表覺得常年報吿書編徘妥善，幾乎述及 

領土生活情況的每一方面，但是缺少若干不可或缺的 

細節。他希望今後的報吿書應對各區和整個領土過去 

的成就以及今後的計割提供詳盡的情報。 

威.政治進展 

领土概,兄及理事會所通過之建議 

领土的管理 

此領土以前受美國海軍部的管轄，後於一九五一 

年七月一日由總統所派並向內政部部長負責的高級專 

員負責管理。託管理事會原已預14"到這種移轉行動， 

並曾對此表示滿意；根據管理當局的報吿，上述移轉 

進行順利，因此政府各項服務均未中斷。 

管理當局向理事會提出有關建立民政一事的各項 

命令的全文，其中有內政部部長訓令一件；這件訓令連 

同聯合國憲章以及託管協定構成治理此領土的基礎。 

訓令除其他各點外宣稱："本部將以全力實施土荖利 

益至高至上但是不得妨礙國際和平安全的原則。本部 

將促使土荖居民在實際上儘量參與其自身的行政、社 

會、及經裨事務。 

自從那些命令發佈以來，託管領土的一部份又交 

還海軍管理。視察,報稱根據一九五二年十一十日 

的行政命令，爲了安全的理由自一九五三年一i一日 

起，包括赛班（人口五，二〇九人）和提尼昂（人口三 

九〇人）兩島在內的北馬利安納的一個區域交還海軍 

管理。爲了提高行政效率，大槪上述區域將由駐在赛 

班島的海軍當局予以管理。美國太平洋艦隊總司令已 

向視察團提出保證謂願盡一切力量，繼續推行管理政 

策並與領土高級專員及其屬員通力合作。在赛班及提 

尼昂兩島，視察團並未發現土著人民對此改璲感覺不 

满的跡象。 

視察團雖然承認赛班區的Chamonro人與其他島 

民適然不同，而且與關島人民關係比較密切，但是希 

望管理當局密切注意如何就一切行政政策事項經常保 

持聯繋，和如何鼓勵赛班人與其他區域人民一起參加 

政治、敎育、及經濟方面的工作活動，藉以保持此託 

管領土的團結。 

連同赛班E在內，此領土設有五個行政區一一西 

卡羅林羣島的帕勞區和雅浦區(一九五一年七月一曰前 

原爲分區），東卡羅林羣島的特魯克區和波納佩區以及 

馬歇爾羣島——其中每一區域由區行政長一人及其屬 

員在高級專員全面監督之下予以管理。視察圑發現各 

區行政長在相當限度以內可以自作主張，他們都負有 

實施高級專員及專員公署職員所定方案的實際責任。 



視察圑指稱這種各區自治的情形乃是此領土分散 

極廣相隔遙遠的結果。視察團復認爲高級專員公署目 

前暫設火奴魯魯，與託管領土相離遙遠，這是主耍的 

弱點。關於此事，託管理事會自第五屆會以來就始終 

表示政府應當設在託管領土境內。託管理事會於第十 

二屆會時獲悉特魯克珊瑚區Dublon島現在已經指定 

爲政府的永久所在地。視察圑曾經視察上述地點並且 

認爲該地具備一切適當的天然特點。 

同時，視察圑看到將高級專員公署移往託管領土 

境內某地點亦有許多缺點。該團指出公署與各行政 

中心間的距離雖可大爲縮短，但是祗耍最低限度的運 

輸經費不增加，縮短後的距離仍然造成嚴重的交通問 

題。與華盛頓政府部門以及火奴魯魯海軍總部保持聯 

絡，必然較前困難，最重耍的是耍保留現有的高級職 

員和聘用才能極高的新職員亦將有困難。管理當局告 

理事會稱在採取最後行動以前必須審愼考盧所渉各項 

因素，而且管理當局迄今尙未請求款項以便舆建日後 

需用的設備房屋。 

管理當局的政策是遇有合格適當的人選時卽以買 

克羅尼西亞人代替非土著人員，視察圑察悉在行政工 

作方面，尤其在敎育、衞生、以及司法工作方面，充 

任高級職位的買克羅尼西亞人漸漸增多。管理當局吿 

理事會稱訓練專家一人正在特魯克區辦理一個在職人 

員訓練計劃，作爲一個試驗計劃，其目的在加速買克 

羅尼西亞人的訓練以便遇可行.時卽以他們代替美國人 

員。 

各區行政單位及各島警務機關所雇用的買克羅尼 

西亞人在一九五二年六月三十日計共一,五六四人，前 

一年爲一,五三九人。其中一百三十人——大都在帕勞 

和馬歇爾區——擔任行政助理、會計員、傳譯員、醫 

務員及學校校長等職。在上述日期，在專員公署及各 

區行政機關居較高職位以及擔任技術和書記工作的美 

國公務員共計三百零一人。 

視察團曾對公務人員的情況及素質詳加評論。在 

一般評論中，該圑指稱它對於服務人員的素質以及他 

們尤其專員公署高級職員所表現的熱忱，印象至佳。該 

圑又稱若干技術人員素質亦高。但在各面行政人員中， 

視察團偶而發現訓練和經驗尙嫌不足的情形。該團指 

出除少數例外以外，管理人員不諳土著語文，在若干 

階層還有種族隔離的現象。視察圑認爲這些問題之所 

以發生乃因很難羅致合格人員前往生活枯燥的遙遠地 

區去服務。該團力主增加受雇者的安全保障和升遷機 

會，並且表示現行條例不能使政府服務賡續不斷，因 

此與該領土的利益相違悸。該團復認爲和在職訓練應 

該更着重服務前訓練，因爲這種訓練將使服務人員能 

够了解貢克羅尼西亞人的文化、傳統、和問題，至少 

可以熟悉當地的語文。 

管理當局吿理事會稱它知道這些人事問題。它說 

在大體上職員都具備必耍的敎育、訓練和工作標準，而 

且兩年以來全體職員的素質和才能都逐漸提高，這種 

現象將繼續發展下去。至於特別訓練，職員在派往 

託管領土以前均在火奴魯魯受訓，而且管理當局現 

正注意慷充那種訓練，增加人種學與人類學方面的研 

究。 

理事會第十二屆會曾就上述行政事項通過下列結 

論與建議： 

理事會備悉此领土的管理貴任由海軍部移交内政 

部後，領土一邹份復交匄 4軍當局管理，特請管理當 

局保證浙適用於领土所有部份的一般政策妥予 i a調， 

俾能滿足居民對；5^*度一個種.定的管理時期的明顯需 

要並且保持整個领土的個性。 

理亊會備悉 Î見察團就必須艰故合格行政及技術職 

.員在领土長期！&務一節所提 A的意見，頗典赵，復 

悉管理當局深知此巧問題極關重要，特請管理當局繼 

磧注意 Î見察阁在此方面所提*的各项建議。 

理事會f ê及前曾表示行政總署尤宜設在领土境 

内，欣悉總署地點現在已經擇定；復悉視察囷發覺 

政府移往上迷地點利弊參半，而且管理當局深知這些 

互相衝突的理甸，建議管理當局繼績研究關於此事的 

決定所牽涉到的一切問题，不僅逋當顧及迫切而重委 

的實i祭問題，而且逋當顧及E]土著i£靳屬I責任而可 

能發生的問题；並請管理當局將此種進一,研究的結 

果載入下次常年報告書。 

自治方面的演進 

管理當局認爲無法依照大會決議案五五八(六)的 

规定估計此託管領土全部可在某一特定時期內達成自 

治或獨立的目標。管理當局認爲此領土各部份的進步 

情況頗爲懸殊，因此無法預測必須經過多少時間方能 

創設爲獲致政治進展所不可缺少的穩定局面。 

視察圑認爲以前提到的這個領土的特點似乎使人 

無法想像它是一個單一的政治犟位。視察團發現多數 



居民不相往來，若干島民間有某種程度的文化敵視現 

象存在。但是視察團欣然指出過去七年內已有顯著的 

政治進展，其主耍原因爲管理當局特別着重敎育、指 

導、與鼓勵土著人民，藉以使他們渴望獲致政治進展 

並肩負與其才能相稱的責任。 

由於領土及其人民在文化與政治上缺乏共同性， 

所以管理當局首以全力發展純粹的地方自治。就在稱 

爲縣的這一級已經獲得了最長足的進展。正如託管理 

事會自第五屆會以來所竭力主張和表示贊成的，管理 

當局曾鼓勵更多的縣採用普選和無記名投票方法來選 

舉各縣官員，尤其縣長。理事會於第十屆會議曾經表 

示希望管理當局會加緊這種以選舉制度替代世襄制度 

的努力，其後理事會據視察圑報吿在一百十七個縣分 

中（較一九五一年多一個），九十七個縣已選出市長， 

較一九五〇年多二十九個，其餘有八個比較保守的縣 

分仍以世襲酋長爲縣長，另有十二個縣分則由管理當 

局在磋商之後委派縣長。視察團覺得在若干縣分，所 

謂採取民主原則也許名過其實，因爲世襲的會長還保 

持着他們的傳統權力，一定可以一律當選，但是在大 

體上，視察圑看到一種日見顯明的趨勢，就是要權衡 

謀求官位者的能力和表現。管理當局後來表示它覺得 

在人民尙未能充分適應他們所遇到的新文化以前不應 

當立卽抛棄傳統的權威。 

在託管理事會以前鼓勵管理當局努力發展代議機 

關的區域這一級，管理當局及視察圑報稱在自治方面 

亦有進展，但其進度較縣級爲遲緩。視察圑對於在一 

九五〇年初次召集的設有兩院的馬歇爾區域議會，印 

象尤佳，認爲那是領土內最荖成效的一個地方自治機 

關。在一九五三年成立的波納佩島議會，非整個波納 

佩區域議會，包括一個世襲酋長院和一個民選代表大 

會；視察圑似乎認爲這個新議會尙在幼稚階段。特魯 

克區域有兩個區域食長會議，但無全區組織，但在一 

九五二年十月，管理當局曾經召集各島會長舉行會議， 

討論共同問題，視察圑認爲今後很應該繼續舉行類似 

的會議。管理當局後來吿託管理事會稱實際上已計劃 

皋行年會，俾使整個區域漸漸打成一片，最後組成一 

個區域議會。 

赛班威域的情勢略有不同。此區居民約百分之八 

十六聚居於赛班縣。視察團獲悉設立區域參議會一事 

已因各縣的請求而加以展延，其原因是若干事項，包 

括改組赛班縣在內，尙待決定。但是視察團表示設立 

全區參議É一事不應再有延宕。 

就其餘兩區，帕勞和雅浦來說，視察圑發覺自一 

九五〇以來兩區情況並無改變。帕勞居民世故較深,設 

立區域議會最早，但是視察圑認爲這個區域議會雖有 

進展，但是目前成效略小，而且過份依賴管理當局的 

領導，管理當局曾向理事會表示在大體上贊成視察團 

的這種看法。視察團覺得帕勞居民經過日人的直接統 

治和慘痛戰爭之後目前正在經歷一個艱難的適應時 

期，並且深信應盡一切努力來培養議會的主動精神，使 

它肩負更多的爲議員力能勝任的責任。另一方面，雅 

浦則是各區中最落後的一蘧。視察團發現雅浦人民墨 

守成法，在今後相當時期內,於以民主方法選舉代表 

實行地方自治一事不會表示興趣。 

視察團對這些區域機關提出一般評議時着重指出 

這些機關在目前主耍地只是些諮詢機關，不過事實上 

各區行政官在沒有首先獲得這些區域機關的贊同以前 

似乎很少一意孤行，硬性地頒布地方條例。‧ ̂域參議 

會的主耍弱點是它們不願直率地表達自己的意見，但 

是視察團對管理當局正盡一切努力以增加它們的自信 

心一事表示满意。 

管理當局後來向理事會說明它正在設法提供審慎 

的協助，向議員提供意見，說明程序，而不直接指揮 

領導。 -

在整個領土階層，管理當局已將設立全領土立法 

機關一事列入長期計劃之中。但是管理當局指稱在這 

個計劃尙未有效實施以前，運輸和交通問題，甚至更 

重耍的因種族中心主義引起的分裂作用問題都必須一 

一克服。不過正如管理當局已向理事會報吿過的，它 

已經採取或正在研究若千初步措施。'這也正是託管理 

事會以前遇有適當機會就力促管理當局在此方面着手 

努力的。管理當局復向託管理事會第十二屆會提出保 

證說它希望儘速爲此領土設立一個由土著組成的諮詢 

機關，最終便使它成爲領土的立法機關。管理當局極 

想照理事會所建議的那樣，使當地居民直接參與新近 

由政府五部首長組成的立法問題諮詢委員會的工作， 

但是迄今還認爲此事礙難實行。視察團獲悉管理當局 

爲了進一步促使代議機關終於成立起見將召集各區諮 

詢機關代表舉行會議。視察圑指稱管理當局曾通知理 

事會謂將於一九年七月在特魯克舉行這個會議， 



會議的目的在鼓勵與會者肩負責任以管理其自身事務 

並且使他們了解自治的意義。 

視察圑雖然極其重視這些演璲但是覺得必須指出 

因爲此領土各相隔遙遠，交通不便，居民文化各別， 

不相交往而且語言不一，要在政治上統一圑結，實在 

困難重重。在獲得經濟進展和達到較高的政治意識水 

平時，這種困難定會減少，但是一個中央機關如果成 

立，則在相當時期內它祗能是一個各區聯合委員會,其 

功用也許不過是設法協調經濟及其他問題而已。視察 

團建議在目前這個階段，應以全力注意區域機關的發 

展和改進，在這些機關的能力有所增加時便給它們以 

更大的立法權力，最後它們對於涉及各區的地方立法 

可能負起完全責任。 

視察團在視察此領土的全部時期內能够看到長足 

的政治進展，因此覺得管理當局造成這種進展，應受 

嘉許。視察圑發覺政治敎育方案的實施已使土著居民 

眞心想要獲致更多的進展，因此可以預期此領土將繼 

績進步。 

理事會第十二屆會通過下列結論： 

理事會欣悉視察'團曾謂雖A此领土的地理和種族 

特點引起特殊ffl難，但它已獲得長足的政治進展；贊 

成管理當局首以全力發展各區自治的決定，欣悉適去 

一年内以普選方法遵舉官員的縣分，續有増加，而且 

管理當局有意召臬各區代表舉行會識，討論各區共同 

關悚的地方及區域事項。 

理事會備悉管理當局刻^！^繼绩努力以期設罝各區 

域的代議機關，對此頗jIL典趁，雖.化理事會鼓勵管理 

當局推行其在所有區域設立此種機關的計釗，但是建 

議管理當局應該梂取一切可行辦去以便保證各區，尤 

其赛班一區，凡為區政府所在地之島或珊瑚島，其地 

位不應遍分高於遥遠地區，復建識管理當局念及最拔 

：)設立整個领土中央代礒機關，故應在可能範圍儘量 

使各區自治發展循同一軌道。 

理事會回'IS前曾建議採取一切可行步驟，以便設 

立一個全领土立法機關，備悉視察團認為此领土島山典 

分散，各種族文化不同，因此在政治統一上困難重重； 

贊成視察BI的看法就是設立中央立法機關的最切實辦 

法是發展區域械關，在這些機關的能力有所增加時便 

给它們以更大的立法權力，最後它們對於涉及各區域 

的地方立法可能負起完全貴任。 

组織；i:國際條,約 

理事會於第七、第八及第十屆會曾就爲此託管領 

土制定組織法一事提出建議，惟此事仍有待美利堅合 

栾國國會採取行動。管理當局報稱組織法草案已經在 

一九五三年一月重新提交美國國會，國會衆議院主管 

委員會已計劃在七月聽取各方意見。業經視察圑遞交 

理事會的赛班人民代表所提請願書一件（T/PET\I0/ 

3)26提及允宜制定組織法一事。 

管理當局因理事會第十屆會的請求，特向理事會 

提出目錄一份，開列管理當局經過不斷檢討後認爲適 

用於此託管領土的十六個國際條約、協定及公約的名 

稱。這個目錄包括電訊協定，菲律賓美國共同防麇條 

約（一九五一年），澳大利亞、紐西蘭與美國間的安全 

條約（一九五一年），對日和約（一九五一年）以及磺 

充南太平洋委員會所轄領土範圍以包括關島及此託管 

領土的協定（一九五一年)。管理當局雖然覺得國際 

勞工組織的公約和建議案對此領土的情況大都不大適 

合，但是表示正在可能情形之下將盡力尊重那些公約 

和建議案的本旨。 

理事會於第十二屆會時通過下列結論： 

理事會 f ê及前曾提 i J <為此領土制定組織法的建 

礒，認為制定逋當的組織法對领土居民最為有利，欣 

悉組織法草索已經重新提交美利堅合衆國,會審議， 

希 5 £在最近的: ^來即 :定此種法律。 

司法紐織 

在提請理事會第十二屆會審查的常年報吿書所撿 

討的時期內，司法機關已經改組，現在由下列各個法 

院組織而成：Ca)高級法院上訴庭，由首席法官自內政 

部部長指定的臨時法官名單中選派三人組成之；0)高 

級法院審判庭(前爲區法院），由首席法官及內政部部 

長所派並且向內政部長負責的推事或由後者組成之， 

但審判謀殺案件時每一 1£域派有特別法官襄助之，（C) 

區法院(前爲保安法院），每一行政區俱有之，由高級 

專員根據首席法官的推薦指派主審法官一人及推事一 

人或數人組成之；（d)ffd:區法院，每一社显俱有之，由 

主審法官一人及區行政員根據人民願望及司法精神在 

以民衆投禀或其他方法所作提名中指派推事一人或數 

人組成之。 

紀錄，第屆會，補 Î第，狭，決議案八四八 (十二 ) o 



理事會過去對司法制度的特別舆趣在於訓練土著 

參加比較高級的法庭。管理當局吿理事會第十二屆會 

稱爲了達到這個目的，已經指派買克羅尼西亞人擔任 

區法院各級職位。現在只有兩位非買克羅尼西亜人的 

常任法官，那便是高級法院審判庭的兩位法官。貢克羅 

尼西亞人二十一名已經奉派擔任高級法院特別法官， 

襄助院務。總算起來，現有一百五十八名買克羅尼西 

亜人擔任法官（其中一一六人爲社區法院法官，二十 

一人供職區法院，其餘二十一人供職高級法院），六名 

買克羅尼西亞人儋任區法院職員，和四十八名買克羅 

尼西亞人在社區法院供職。在若干地點，尤其較小島 

嶼，當地頭目或會長身兼縣長（卽當地行政當局）與 

社區法院院長兩職，但是一遇合格的買克羅尼西亚人 

可供借重時，管理當局卽儘速劃分上述兩種職務。 

理事會於第十二屆會通過下列結論： 

理事會備悉此領土司法制度在現經檢討的一年内 

已經改纽，對於冬加司法機關的買克雍尼西亞人續有 

增加，尤其對;j{^任命二十一名買克罹尼西亞人為高級 

法院特別法官一事，表示欣慰。 

理事會各理事的個別意見 

领土的管理 

(a)組織與人事 

法蘭西代表對高級專員備加讚揚，他說雖然在若 

干部門短期聘用公務人員似乎引起欠妥之處，但是他 

認爲流弊甚小，無足輕重。法蘭西代表稱卽連那些最 

無經驗的官員也有難能可貴的主耍優點，就是他們以 

同情友好和仁慈寬厚的態度處理當地居民所必須解決 

的問題。但是決心在領土創立事業的人確實太少，表 

面上看起來也有這種動盪不定的跡象：例如很少住家 

種植花草，太多公務人員給人一種一面"露營"、一面 

靜待聘約滿期的印象，而且美國官員家眷也許有一種 

自成團體在領土過美國式生活的趨勢。法蘭西代表深 

信買克羅尼西亞居民與美國人"住宅區"，因此不相往 

來，毫無接觸。他未曾看到絲毫種族歧虡的情形，但 

是他覺得土著與美國人也許隔閡太深，往來太少。買 

克羅尼西亞人是一個特別友好親善的民族，急想與他 

們的導師敎員建立密切關係，領土的靑年也極欲知道 

外界各方面的情況。由此可見，在政府供職的人類學 

家是在擔任着非常重要的任務，因爲他們與當地人民 

保持直接接觸，能操士語，而且其中若干已與土著女 

子結婚，除這些人類學家外，敎員與醫師也擔任着極 

重耍的任務，法蘭西代表耍向他們表示最高敬意。但 

是他覺得不僅身爲敎員的人應該肩負敎導的任務，全 

體人員都應該肩負這種任務。法蘭西代表一再指出這 

個問題並不嚴重，他之所以提及此事祗是爲了支持視 

察團的觀點，卽管理當局應盡一切力量留用若干爲當 

地人民所信任敬爱的優良官員。 

比利時、中國、薩爾S多、泰國及敍利亞等國代 

表都紛紛i贊揚身爲管理當局首腦的高級專員。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表稱管理當局並沒 

有探取適當步驟，以保證土著人民參加領土的立法、 

行政及司法機關。管理當局並沒有盡力協助發展縣參 

議會及地方自治機關，因此並沒有幫助領土趨向自治 

獨立。根據常年報吿書和視察圑報吿書，可以看到此 

領土的一切權力完全操在美國官員手中。佔重耍管理 

職位者乃是那些美國官員而非土著人民。高級專員掌 

有最高權力，僅受美國內政部長節制，並且指派官員 

擔任重耍行政職務。理事會獲悉在各區域，掌握權力 

的是地方行政人員。雖然管理當局偶或借重土著，但 

是他們祗居次耍的職位。 

管理當局特派代表重申管理當局的政策是一俟訓 

練出合格的土著人員後卽以土荖人員代替政府中的美 

國人。那是美利堅合衆國管理所有領土的一個基本原 

則。他又說根據向理事會提出的關於訓練和聘用買克 

羅尼西亚人的實況，美國幾年以來負責管理此託管領 

土的成績可稱良好。 

(b)公署所在地 

法蘭西代表覺得要對公署所在地問題作成決定必 

須顧及遲早必須決定的此領土的最後地位問題。雖然 

若干解決辦法也許可以想到，但是他認爲討論這些辦 

法的時機尙未成熟；而且他很懷疑目前化費互款在 

Dublon營建高級專員公署是否合理。 

薩爾S多代表希望管理當局能够克服目前的困 

難，在託管領土境內設置公署，因爲此舉將對領土居 

民最爲有利。 

中國代表對公署所在地業經擇定一事表示欣慰。 

將政府設在領土境內的問題，翳於領土未來的發展及 

管理當局與當地居民的的良好關係，都非常重耍，因 

此中國代表希望管理當局不久就會克服當前的困難， 

並且審愼進行硏究，以便在不久的將來也許就可實施 

剛才通過的那個計劃。 



自治的演進 

法蘭西代表完全贊成聯合王國就領土政治演進情 

形所作的陳述，並且建議理事會應該表示備悉視察團 

的結論；他深信那些結論是客觀、公正和合理的。管 

理當局准許土著人民在極大限度內自行解決其政治問 

題，但是盡心竭力從旁指導協助，法蘭西代表認爲這 

是明智的政策，假如强令逋然不同的各個島嶼集團接 

受同一解決辦法，那將是不妥善的辦法。舉例來說,在 

北馬利安納羣島居民尙未找到他們認爲公允合理的方 

法來解決赛班的控制地位問題以前就想法勉强他們設 

立區域議會,這在政治上是不切實際之舉。地方政治權 

利正照人民的願望逐步演進。如杲必須培育一種領土 

意識，那末目前決不能强迫領土人民接受任何並不反 

映共同意識的中央機關。買克羅尼西亞人的確實地位 

問題總有一天必須加以處理，這個日子的來臨也許比 

想像的還早，屆時，理事會就不得不盡其責任，對此 

問題作成決定。在觀念與現實之間必須有所抉擇；對 

於法蘭西代表來說，何取何捨已有決定，但是他覺得 

在目前這個問題對於那些"樂島"並不是一個迫切待決 

的問題。 

薩爾s多代表說該國代表團銜於此領土的縣政發 

展以及區域議會工作情形深感興趣。該代表圑希望政 

治敎育會逐漸發達，而且這些以及類似機關將會獲得 

更大經驗，因而充實他們如何處理衆人之事的知識。 

澳大利亚代表稱在目前的歷史和經濟情形之下， 

推行訓練當地居民實行民主政治的運動不可操之過 

急。首先着重縣組織，然後逐漸發展氍域組織乃是正 

確的方針，過去一年內在這方面的進展令人感覺满意。 

澳大利亞代表圑渴望獲悉爲特魯克人民所計劃的那種 

各區聯合會議結果如何，以及管理當局與各區域議會 

進行磋商的程度如何。關於管理當局給予縣及其他諮 

詢機關的權力問題。這些機關雖然是當作諮詢機關而 

創設的，但是它們有必耍的伸縮餘地，可以逐漸成長， 

因而增進其地位。在那些組織的人員與管理當局關係 

漸密，他們經驗日豊的時候，他們的意見當然更有分 

量，這又就是民主制度演變發展的途徑。 

中國代表說中國代表團備悉管理當局已採取若干 

措施以增進各區域議會的發展，尤其明辨輕重先後，負 

責領導那項非常艱巨的工作，頗感满意。關於設置全 

領土立法機關的計劃，中國代表圑也認爲使這種理想 

成爲事實的時機尙未成熟。就此事來說，管理當局正 

在向正確方向逐步邁進；爲使領土人民形成領土意識 

並且應付共同問題而在區域基礎上召集的會議終會造 

成對創設中央立法機關有利的條件。當更多土著更能 

承擔這項任務的時候，其中若千比較優秀者將可參與 

業已成立的立法諮詢委員會，因此這些土著委員當能 

與該委員會現任委員通力合作，設法達成這個目標。 

多明尼加共和國代表稱此託管領土旣不統一，又 

無領土意識，而且耍培育這種能使託管制度灣當地人 

民發生良好影響的領士意識，極其困難。目前着重各 

島議會的初步結杲將是產生島的意識。但是，這些議 

會本身必須以管理當局希望創設的地方行政機關爲其 

基礎，多明尼加代表覺得各縣政府亦須如區域政府一 

樣經過相同的演進過程。因此，多明尼加共和國代表 

圑認爲託管理事會不但應該顧及今後應做的工作，而 

且應該顧及管理當局爲設立領土最高立法機關而已作 

的努力。多明尼加代表圑欣悉管理當局刻正逐區改進 

情況，以期在當地居民心中將來會發生一種各區域圑 

結統一的願望。 

敍利亞代表首先着重指出發展政治制度必須更求 

一致，次謂他深信若干區域，例如帕勞、赛班和馬歇爾 

羣島人民在治理其區域方面能够承擔相當責任；敍利 

亞代表希望管理當局會充分玫盧這種演進的可能性。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表稱各縣機關祗是 

一種諮詢性質的機關，對於領土的發展並無決定性的 

作用。常年報吿書說這個託管領土有一百十七縣，但 

是接着又提出若干保留，這些保留在實際上幾乎將這 

些縣的活動與責任一筆勾消。有十二縣的縣長是由管 

理當局委派的。在其他縣分，指派居民所選曾長出任 

縣長一事須經管理當局核可。若干縣縣長則由管理當 

局自身指派。祗有在極少數的縣分，居民才以無記名 

投票方法選舉縣參議會委員。管理當局曾稱所有各種 

語言和文化上的困難以及通訊上的困難都使設縣一事 

受到延宕。但是理事會未曾獲悉這些障礙何時可望克 

服。許多困難的確存在，伹是管理當局沒有盡力加以 

克服，自須受到批評。相反的，管理當局以這些困難 

爲藉口，多方延宕，避不設置由土著代表參加的立法 

機關。蘇聯代表深信根據管理當局常年報吿書所敍述 

的那些事實，可以知道管理當局並不在實施一種旨在 

迅速在民主基礎上設立立法機關的政策。管理當局特 

派代表以及託管理事會若干理事曾稱立法機關應該逐 

漸設置，不厭其緩，在領土沿用千百年的政治制度應 



予保持，領土的生活方式應該任其賡績，不予改變。但 

是蘇聯代表覺得託管制度的任務原非保特已在這個領 

士沿用了百十年的落後的行政和政治慣例。管理當局 

義不容辭，應該採行具有敎育性質的確實辦法，以及 

其他旨在敎育當地入民改良領土的陳舊制度的措施。 

大家決不能說那些以食長權力爲基礎的陳舊制度確實 

就是今日所說的民主制度。 

管理當局特派代表說理事會理事大都贊成管理當 

局對領土政治發展所採取的基本態度，他對此表示欣 

慰。他指出也許可抱兩種不同的處理態度：一是以强 

烈而具有戯劇性的方法推翻舊有的家族統治制度，.但 

是負責者祗有在這種統治欺人太甚時才遵循這條途 

徑，而買克羅尼西亚的情況却並不如此，另一是目前 

採取的態度，這種態度在買克羅尼西亚有顯然可靠之 

處，就是它已經奏效了。管理當局的政策或目標並非 

造成並且鞏固這種家族控制和統治局面，但是管理當 

局在深信已有同様良好或更其妥善的方法可以代替這 

種局面以前也無意打破這種能使各社區安居樂業的控 

制局面。一切改變祗應依據有責任感的人民自身及其 

合格領袖所感覺到的需耍，並在所提代替舊有習俗的 

新方法經過適當考驗之後，方始實行，而且還應在若 

干年內逐漸實現。上述方法確認兩個主耍因素：第一， 

是沒有改變便沒有進步；第二，當一伺社會的生活與 

沿用已久的制度密不可分的時候，如杲破壞舊有的制 

度組織而不提出可以應付島嶼社會需耍的同樣有效可 

行的制度以爲替代，那是極不明智的舉動。這樣的政 

治進展便會伲成進步。因此，在此託管領土，妥善的 

方法是由管理當局運智用巧，恩威並裨，贊成改變， 

同時對於破壊現行有效土制一事鄭重將事,三思而行。 

那就是美國的政策。美國正想經過最廣義的敎育方法 

促使買克羅尼西亞人依其自身的特殊願望與需求了解 

並且接受新的思想和辦法。特派代表又稱數年以內絕 

大多數縣分——在一百十七縣內計有九十七縣——業 

已選出縣長並已劃淸行政與司法職權，由此可見，管 

理當局始終在鼓勵當地人民接受民主制度。在擬具常 

年報吿書時，已經選出的縣長計有八十六人，今有九 

十七人，因此自彼以後已增十一位。 

組織法 

中國代表說中國代表圑欣悉關於組織法問題已計 

/劃在七月初聽取各方陳述意見。中國代表團希望這個 

組織法不久卽可由美國國會正式通過。 

司；i組織 

比利時代表欣悉領土法院已承認習慣法，且可對 

違犯習慣法情事科罪處罰。 

澳大利亞代表說該國代表圑欣悉這個領土的司法 

組織已有進展，尤其買克羅尼西S人除高級法院上訴 

庭外，已經奉派出任所有法院的法官推事。澳大利亚 

代表團建議說有了配合那種進展，管理當局也許可以 

採取適當步驟，增加各種便利，以便進行更高深的法 

律研究。 ， 

鱼.經濟發展 

領土极';^及理事會所A過之建議 

一般情况 

根據管理當局的敍述，這個領土的經稗生活主耍 

的是家庭經稗，由每一成員以人力物力貢獻於家族。爲 

工資而經常受人僱用的事情並不普遍，事實上滅有在 

非土著人口集中之地才有這種情形。此領土的一般情 

形是當地人民大都爲满足自身的需耍而從事耕植，並 

在較小範圍內出售土產，購買若干食物、日常用品和 

小巧的奢侈品以補充他們的生活水準。 

出賣的土產非常有限,其中最主耍者爲椰子核、嫘 

殼、及工藝品。領土唯一足道的其他資源是磷酸礦及 

、業;前者正在某島開採以供出口，後者雖曾一度由 

日人大加開發，現在未受土著注視，毫無發展。此領 

土天然資源普遍貧乏，加以運輸不便，因此視察圑認 

爲這方面的問題甚至較政治方面的問題更爲棘手。 

但是，這種情勢尙有可以樂觀的一個方面，就是 

管理當局深信憑這個領土所有的潜在資源，當地人民 

定能獲得適當生活。因此，管理當局的政策始終是利 

用調查、研究、敎育、提供財政與技術協助以及公營 

企業等方法首先發展改進領土的農業經濟以期使其自 

足自給，然後儘量改善生產並且橹多生產門類以供出 

口之用。視察圑認爲這個政策在基本上健全合理。但 

是它促請大家注意管理當局已經充分了解的後杲，就 

是不能期望此領土的基本農業經涛產生爲在領土任何 

方面實施龐大計劃所需耍的大筆收入。視察圑認爲此 

領土能有目前這種發展的唯一原因是因爲管理當局撥 

給領土的款項超過其全部收入四五倍之多。視察圑認 

爲一種生存經濟只能給島民以有限的服務與奢侈品； 

因爲使他們習慣於憑其自身有限資源永難達到的一種 

生活水準，有害無益。 
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繽努力，促使此領土獲得更大的經裨進展，並且更能 

自足自給。視察團認爲雖然在絕大多數地區，收入水 

平非常之低，但是過去三年內已有長足進展，其中最 

値得注意的成就是椰子核生產不斷增加以及土著人民 

自組商行者漸多。同時，視察圑認爲在農業發展方面 

也許可以獲得更大的進展，並稱許多其他問題如杲 

不能得到满意的解決，也許遲早會妨礙領土的經濟進 

展。 

理事會第十二屆會通過下列結論： 

理事會備悉視察阁叔告書證實理事會以前所得此 

领土天,#、t,原及一般經濟潛力相當貧乏的印彖，贊成 

視察困的意見，即應以全力注意哀業生產的發展與改 

進。 

哀業 

農業是這個領土的主耍經稗活動，而且視察圑認 

爲今後將仍然如此。管理當局所行農業方案的耍點是 

補充戰時被毁的農作物與牲畜，在赛班及波納佩兩島 

經營農業服務站，以期改良人民賴以生存的農作物並 

且增加這種作物的門類；利用直接協助、學校農業敎 

育、農村靑年俱樂部以及成年人補習班等方法來改進 

土著的耕種方法。理事會以前竭力主張增加農作物的 

種類，在第十屆會時欣悉管理當局正對在地勢較高各 

島頗有前途的可可種植的發展特別注意，並且在較小 

範圍內發展咖啡的種植。 

視察團認爲這個方案雖然健全合理，但是祗满足 

了最低P艮度的需求。它發覺這個方案的主耍弱點是農 

業顧問或在敎育界服務，或在島噢事務部門服務。又 

無單獨經費，因此大都限於敎書授課。視察圑於提出 

若干特定建議後竭力主張制定一個規模更大的通盤而 

長期的農業發展方案，並且建議管理當局另外設立一 

個農業部。這個方案或可包括次開各點：調査土地使 

用情形，保養土壤，整理林業，以獎勵使用肥料的方 

法改良農業，採用新的植物，加緊研究植物選擇與飼 

養新牲畜是否適宜的問題，以及繼續推行目前的敎育 

方案，包括訓練買克羅尼西亚人爲各區農業專家的助 

理。 

管理當局向理事會指出由於組織上的改變，當可 

在領土經搏方案範疇內創設一個農業調査司。在一位 

駐在領土實地工作的首席農業專家之下，有七位IS域 

農業專家，另有五位農業專家則在各區域之間奔走工 

作。區域農業專家以大部份時間管理各區域的農業方 

案,並以部份時間敎書授課，並且監督土著農業敎師。 

若將區際服務人員所執行的特別方案以及昆蟲學家對 

農業的主耍工作包括在內，過去一年內用於農業活動 

的全部經費已佔全部經濟發展經費百分之九十。此 

外，管理當局請各方注意目前的研究、訓練與農業敎 

育方案以及自視察圑巡視後已經核准並且包括視察團 

所建議各種活動在內的一個長期農業建設方案。 

理事會第十二屆會通過下列結論： 

理事會業已確認農業在此領土經存中所〖£之主委 

地位，備悉視察ffi主張在此方面應該加緊努力的建議， 

欣悉管理當局最近設置農業調查司，同時長期農業方 

索已經擬具完成，尿信上述二事足以保證管理當局射 

在農業方面繼續努力。 

贸易 

就這個領士的經濟生活來說，它與世界其他地區 

的貿易爲數有限。這點貿易大部份由管理當局的貿易 

機關，卽羣島貿易公司，負責進行。這個不以營利賺 

錢爲目的的公司收購椰子核、工藝品和其他產品在世 

界市場出售，然後買進貨物輸入領土。這個公司以其 

淨收益償還美國政府最初設立該公司時所供給的款項 

並且促進此領土的經濟發展。 

視察圑報稱這個公司在培養土著企業以及防止剝 

削情事方面作了極有價値的貢獻；它使各島，甚至遙 

遠島嶼上的椰子核生產者獲得公允的價格和穩定的市 

場，因此執行了政府的政策；它保證了消費品的合理 

分配，也是領土收入的主耍來源。 

管理當局在羣島貿易公司成立之初就已宣佈在能 

够接替該公司的土著貿易組織成立時該公司應該逐步 

引返。現在所有區域都已經有私營的股份公司。但 

是，視察圑發現就效率而言，這些企業組織差別甚遠， 

除赛班1E (羣島貿易公司不在該地經營貿易）外，祇 

有特魯克的一個公司似有必耍的經驗、魄力和資金，因 

而能够承擔經營該匾貿易責任。視察圑深信如果不能 

繼續得到協助，多數土著公司在目前的發展階段，無 

法承擔在外國市場銷售土產的艱巨責任。 

在這種情形之下，視察圑獲悉美國國會已經決定 

羣島貿易公司應於一九五三年十二月三十一日停止工 

作，頗感不安。國會同時訓令這個公司淸理後所有剩 



款應入美國國庫，但是後來管理當局吿理事會稱該當 

局正盡力說明國會所作上述決議，卽還款應限於設立 

該公司時所借款項美金一百八十萬元的未還部份，已 

還部份計有一百二十萬美元。視察團復稱其他規定的 

目的似在保證管理當局決不另設機構，從事羣島貿易 

公司以前的商業活動。 

視察圑對上述情況表示關懷。在適當的地方企業 

公司尙付闕如的時候，此領土與世界市場之間的唯一 

實際聯繋不得不由非土著商行擔當，但是卽使利潤豊 

厚，足以吸引這種商行，那些利潤並不屬於這個領土。 

關於領土境內的貿易，視察圑認爲就當地土著公司來 

說，如果管理當局能以無息或低息政府貸款方式供給 

更多週轉金並且給予適當協助，它們祗能滿足本區人 

民的需求。同時，管理當局也應盡一切努力，採行補 

助津貼辦法，保證各區間的運轍。卽使如此，雅浦及 

帕勞兩區因爲當地貿易商行頗不完善，今後在相當時 

期以內可能忍受很多痛苦。視察團認爲羣島貿易公司 

的其他業務如果停止，對於領土的經濟將會造成嚴重 

損失，因此，管理當局應作一切努力，擴展其經搏活 

動並且聘臛更多職員。 

管理當局後來吿理事會稱如若可能願見買克羅尼 

西亞人自己承接貿易公司的各項活動服務，因而取得 

可能得到的最大利潤。促成這種接替的最佳方法也許 

是暫不結束該貿易公司的業務，這個問題目前正在審 

議之中。 

這個領土的全部輸出品的價値自一九五一年的 

二， 二一〇，〇•〇美元跌至一九五二年的一，七五0, 

〇〇〇美元；同時期內的轍入總値則自二，二二〇，0 

00美元，跌至一，八五〇，〇〇〇美元。主耍出口貨 

爲椰子核，佔輸出總値百分之六十二點九。這種產品 

全部由羣島貿易公司根據價格平準辦法向外銷售；此 

種平準辦法的目的在使生產者受合理保護，以免因世 

界市場價格波動而大受損失。管理當局自羣島貿易公 

司一九五〇年全年及一九五一年初期所獲利潤中提出 

一部份，設置穩定基金，而且在一九五二年不得不動 

用這個基金以維持付給生產者的價格。管理當局吿理 

事會稱自一九五一年八月三十一日至一九五二年十二 

月二十一日期內椰子核在世界Ttï場上的價格狂跌，每 

一噸的收買價格已跌至美金三十八元左右，但是管理 

當局利用穩定基金，勉力維持，仍將超級椰子核的最 

低價格定爲每噸七十美元。 

視察圑i贊揚這種政策並且認爲爲了土荖人民的經 

搏福利，在羣島貿易公司撤銷以後應該繼續採行類似 

的穩定政策。 

但是視察團也聽到對椰子核價格表示不滿的陳 

述，並且接到取消穩定基金的請求，"但是，視察團深 

信這些怨訴是由於缺乏了解，因此管理當局應該盡力 

向人民說明價格波動的原因以及設立穩定基金的宗 

旨。視察圑發現另一方面帕勞區由於蟲災爲害，種植 

場受到極大損害。所以入民的貨幣收入極其不足。管 

理當局向理事會指出穩定原則已經一再向地方政府官 

員解釋，並由他們在民衆大會時向人民說明，也已經 

向椰子核生產者、店主、波納佩議會議員以及一九五 

二年夏季的民衆大會說明。但是管理當局深知尙有向 

當地人民再作說明之必耍。 

視察圑欣悉美國政府對於自此領土所產椰子核中 

提煉的椰子油不再課稅（自一九五二年六月十二日開 

始)。波納佩人民就貿易問題所提請願書(T/PET.IO/ 

18)28 一件業經視察圑轉交理事會。這個請願書請求 

准與日本建立自由貿易關係，因爲美國貨物價格較高， 

管理當局指稱羣島貿易公司及買克羅尼西亞人所辦公 

司與日本通商已有多羊-，而且購自日本的貨物數額頗 

旦。羣島貿易公司的政策是設法以對該領土最爲有利 

的價格進行進出口業，目前唯一障礙是運輸不便。 

理事會第十二屆會a過下列建議案： 

理事會備悉祝察S不但重 Î見率島贸易公司在進 

口贸易方面的工作，而且重視其對土著人民極有利惠 

的其他經 :舌動，認為土著現有經 : f機構尚足以承 

i$該公司所g貴任，對祝察團就該公司可能早日結束 

一事所表示的關像，具有同玖；Ifc迎管理當局正就哲 

不結束兹公司的問題靖作研究；歡迎管理當局所提保 

證，即前由該公司M責進行的一般經海發展:舌動的經 

费驀措及其管理工作索經移交领土政府及椰子核價格 

穩定辦法也誶可予持，建議管理當局繼绩協助土著 

人民發展其 f易组織，以便使它們能在贸易方面承擔 

該公司的各巧任務。 

土 地 

管理當局稱由於這個領土傳統上的土地保有方式 

以及土地所有權問題之未能解巧，所以，它的土地資 

~""波《佩請麒書T/PET.10/19載有此種怨訴之一0關於託管理 

亊會就此請K書所採取的行動，見決議案仄五七（十二)o 

二)。 



源未能獲得最充分的開發，上述土地保有方式在大體 

上滿足人民生存的需求，但是妨礙農業的擴充和生產 

門類的增加。 

土地所有權問題主耍的是以前日本統治的結果， 

這些問題已經一再提P嘖一九五〇年及一九五三年視察 

圑注意，理事會亦竭力主張迅予解決。日治時期，所 

有無主土地均被劃爲公地；此舉與土著習俗相違背， 

而今日當地居民對這種土地的所有權發生爭執。其他 

引起爭執的土地是美國當局在軍事佔領期內及軍事佔 

領時期以後爲軍事及行政目的所徵用的土地。 

在全部土地面積六百八十七方哩中，"公"地約佔 

四百三十四方哩，這種公地正由管理當局爲人民的利 

益而予以保管，同時則對所提有關土地所有權的要求 

進行調査。根據管理當局的估計，在兩個調査小組訓 

練完成後，所有耍求案件大約不出兩年十九可獲解決。 

視察圑發現在赛班區，進展最大，因爲該^情勢沒有 

其他地區複雜。在所提請求書一千零八十件中，四百 

三十三案已經決定。其他區域除接受請求書並予登記 

外，別無舉動，在帕勞，請求書計有九十一件，在波 

納佩，共計六十四件，在馬歇爾羣島共計二百七十七 

起，在特魯克則有四十八宗。 

在所有有關E域，視察圑所聽到的主耍怨訴是管 

理當局處理各請求案，相當緩慢，不够敏捷。在赛班， 

另一令人不满的原因是就多數已經初步決定的案件來 

說，政府只是暫時發還土地，准予耕種，俟進一步調查 

得到結杲後可能還耍索回。人民對這種土地所有權沒 

有保障的事實，積有怨言，伹是管理當局向視察圑提 

出保證謂多數當事人對士地的所有權將會獲得證實， 

不致變卦。管理當局後來復向理事會說明這些人民如 

杲沒有要求取得特定土地的所有權，自當給予機會，在 

"自耕"的基礎上永久留在他們目前耕植的公地上面。 

視察團雖然了解此事所牽涉到的種種困難，但是 

深信管理當局處理這個問題的緩慢使當地人民覺得煩 

惱，因此應該採取一切切實措施，儘快解決有關土地 

的耍求，並在可能情形下以永久所有權授給人民。管 

理當局應盡一切努力，向人民說明管理當局的眞正目 

標，並且邀約當地人民的代表共同解決這些問題。 

管理當局向理事會指出困難之點在於許多土地紀 

錄及調査圖表在戰時已經毁滅，而且剩留的紀錄尙須 

自日文譯成英文。管理當局向理事會保證謂正在優先 

解決此領土的土地問題。 

在視察圑到過的所有地區，各方對於戰時被毁的 

土地財產以及管理當局佔用的土地,紛紛請求賠償。視 

察團雖然認爲對於不知何時損毁的樹木和其他財物恐 

不能確定公允的賠償基礎，但是認爲管理當局應該優 

先解決關係人民對於在美國佔領後遭受破毁或被佔用 

的土地所提出的賠償耍求。 

管理當局吿理事會稱目前正在審查這種要求。因 

託管領土管理當局使用公地而引起的要求亦將加以審 

査；關於某一耍求的討論已經進行了數月之久。 

有關這些事項的若干請願書均經視察團遞交理事 

會。赛班人民代表提出這種請願書一件（T/PET.IO/ 

3)2»,波納佩居民提出五件（T/PET. 10/13, 14,16, 17 

and 20)'",特魯克居民提出一件(T/PET. I0/I0)"。此 

外馬久羅珊瑚島居民提請願書兩件(T/PET. 10/22and 

23)'%其一由九十四人簽名，S ̶ 由三百零四人簽名， 

耍求美國當局對於使用該島土地一事提出賠償。 

理事會第十二屆會通過下列建議案： 

理事會 ' f è及前嘴力主迅速解決此领土所有各種關 

於土地所有權的要求，備悉祝察團覺此等要求遲遲 

不獲解決，當地居民對之,罙^關慄，了解此事所牽涉 

的各種困難，欣悉管理當局現已確定適應此领土利益 

的政策；從請管理當局加緊處理此等要求，同時適當 

顧及健全的土地使用政策，並且拢驭行動，向人民说 

明土地政策，並使土著代表共同執行此等政策。 

磺藏 

此託管領土礦產甚少；確有商業價値的礦藏計爲 

安加爾的燐酸和巴貝爾土阿普的鐡礬土，此二島位置 

吡鄰，均在帕勞匾內。鐡礬土尙未開採，但是燐酸則 

自一九四:/L年以來卽由日本公司依據其與此託管領土 

政府及安加爾島人民所訂契約經營開採，並將產品銷 

售曰本。一九五二年出口燐酸約有一〇二，二九〇英 

噸，計値五十萬美元，一九五一年爲一四三，七三八英 

噸，計値七十四萬一千九百三十五美元。視察圑發覺 

上述開採工作卽將結束，因爲根據一九五三年二月關 

2 3
關於託管理事會就此請顕害所採取的行動，見決議案 A四八 

(十二 )。 ^ 

二 (十二），八五三(十二），八五五(十二)及八五八（"P 二 )o 

(十二)。 

' 2關於託管理事會就此二件 a願害所採取的行 U ,見决議案八六 

0 (十二)及八六一(十二 ）o 



於儲存量的估計，依據現有契約業經授權開採的燐酸 

計有一o，o〇〇公噸，未經授權開探的計有三〇〇， 

〇〇〇公噸。 

依照現有協定的規定，探礦一噸，付費美金二元， 

歸入安加爾人民福利基金。此項基金的資產在一九五 

一年六月計爲三七〇，六七八• 一七美元，至視察團訪 

,問此領土時已增至七三o，四五〇• 一五美元，其中大 

部份款項已經投資於美國政府公債，所得利息在百分 

之二點五至百分之二點七六之間。此項基金使安加爾 

島人民7lc遠可以每年獲得一萬五千美元的款項。土著 

人民所得的其他利惠是租金和永久的生活環境的改 

善，包括電力的供應在內。託管領土政府對於所開採 

的礦沙，課以値百抽十五的開採稅，並且規定開採公 

司必須妥爲預防，以便保議農業資源，其中一項預防 

措施是以泥土塡塞所有經過挖掘的地區。 

視察圑備悉此項基金原係經安加爾島人民同意後 

方始設立的而且開採燐酸一事對帕勞m土著人民頗有 

裨益，雖然獲â最多者限於一縣。但是視察團聽到各 

方對該基金的管理表示不滿，其主要原因爲當地人民 

不知其中的投資款項究有幾多，而且他們覺得所得年 

金一萬五千美元，爲數過小。視察圑認爲他們請求關 

係方面按期提出財務報吿，殊屬正當合理。 

視察圑就開採燐酸對該島人民所造成的福利以及 

帕勞區全M人民因畢甲蟲傷害椰子樹以致現金收入極 

形缺乏一事提出一般評議時建議對於可否開採巴貝爾 

阿普島鎩礬土礦一事或可詳加考盧。 

漁業 

正如已經指出的，日人以前創辦的重耍漁業，土 

著人民未予恢復。管理當局稱創辦漁業乃是一個長期 

目標；託管理事會在以前兩屆會議非常重視此項問 

題。 

但是，視察圑發覺此事涉及極大困難。甚少土荖 

具有必耍的性情或爲創立這種實業所必需的技能和技 

術，而且創辦這種實業需要大批資本以購置許多船隻 

和裝配大規模的岸上設備，而且還須有能力極高經驗 

豊富的外國人員加以控制經管。視察圑深信，卽使具 

備上述條件，創立這種實業，還有相當風險，因爲與 

世界市場較近各地的漁業將與此領土的漁業競爭而且 

商業性漁業通常總有風險。視察圑認爲必須經過多年 

的獎勵和訓練，此領土土著人民才能準備就緒，在海 

洋漁業方面佔重耍地位。 

運输 

自從這個領土的管理由海軍當局移交民政機關 

後，對於海筌運輸，必須另作部署，以應領土內無數 

島嶼的需耍，因爲對於此領土的管理與貿易來說，這 

種運轍是不可或缺的。管理當局在一九五二年六月三 

十日爲止年度的報吿書內曾稱當時所有的設傭如與以 

前的設備相比，不無改進，但是根據經驗，可知尙有 

改進之必耍，而此領土境內目前正在發生這種改變。 

管理當局擁有前屬海軍的船隻七艘：其中二五〇 

體積噸船隻六艘大部份往來於各區之間，四，八00 

噸船隻一艘則航行於關島與各區中心市鎭之間，並且 

偶而運貨前往美利堅合衆國及日本。最近管理當局又 

得苴輪一艘。此外，管理當局又有水陸兩用飛機四架， 

由一商業航空公司經營，依照飛行哩程取費。 

依照目前計劃，除增加的第二艘巨輪外，主耍改 

變是以機帆船六艘代替現有的汽船；這六艘機帆船連 

同第二艘輪船可使目前爲行政及貿易目的前往遙遠島 

噢的航行次數——以前每隔三月前往各島一次——增 

加一倍，費用祇需汽船的一半，而且最後幾乎全部船 

隻均可由買克羅尼西亞人海員駕駛。管理當局還希望 

將來運輸商行能經常航往此領土港口，因而減少目前 

必須在關島轉運貨物的極高成本。視察圑*稱目前的 

障礙是爲了確保安全，商運限於懸掛美國國旗的船隻。 

如上所述，視察團强調供給適當交通工具旣極困 

難，又極重耍，並且覺得此領土在視察圑訪問時所有 

的設備便利不是以確保有效而良好的管理，但是視察 

圑對於管理當局的計劃，印象頗佳。視察圑復欣悉過 

去三年在獎勵土著運輸商行在各區,尤其馬歇爾區，從 

事貿易方面，已有若干進展。 

理事會第十二屆會通過下列結論： 

理事會備悉視察固強調供給此領土以適當運输交 

通工具非常困難，而且極為重要，根據 i )前正在實施 

的計釗可知管理當局處理此巧問題態度堅定，殊堪嘉 

許，並且認為祗須獲得為區際航行所必需的全數機帆 

船 ， 此 项 問 題 即 可 解 決 。 

財政 

此領土因爲具有生存經濟的特徵，因此在財政需 

要上仰賴外來的支助。正如歷年以來的情形一樣，在 

一九五一至一九五二會計年度，此領土從當地所得的 

歲收不敷支出遠甚，因此仰賴管理當局以"核撥經費" 

形式所作的捐助。 



因此，在一九五一年，此領土的歲收總計三四六， 

三二六美元，一九五二年爲六〇二，二四一美元，一 

九五三年三〇二, 美元。但是，視察圑察悉上述 

數字僅僅包括一般收入，未將因管理當局提供服務及 

便利而獲得的歲收包括在內，在一九五二年這筆收入 

使此領土全部歲入達到一，七〇四，七二五美元之數。 

但是，在支出方面，一九五一年計爲七,五五七，一〇 

九美元，一九五二爲五，〇六二,六三九美元，一九五 

三年預計將達五,七九五，八六一美元之譜；歷年巨額 

舾空則以特別及經常核撥的經費來加以塡補。. 

視察圑認爲自一九五一年至一九五二年支出減少 

的原因是因爲管理政府有了變動；視察團指出內政部 

除美國國會專爲此託管領土核撥的款項以外，別無其 

他可以動用的資源和經費，但是海軍當局却能供給海 

軍人員以及運輸和其他方面的種種便利，因此用錢較 

多。由此，內政部不得不裁减職員，減少各種服務。 

視察圑發覺上述情形在領土內，特別對於運轍設備及 

營造事業，似已發生不良影響。 

此領土收入的主耍來源是各種進出口稅。其中若 

干項收入，尤其對燐酸所徵收的稅款以及一九五二年 

六月三十日前羣島貿易公司的積餘都歸入爲資助經濟 

方案所專設的經搏保存及福利基金。各縣對居民中年 

在十八至六十歲的男子每人徵人頭稅美金二元，以供 

縣府支出之用，同時復對財產、奢侈品及其他項目課 

稅取費，以充縣府經費。對於謀求更其公允的課稅方 

法以代替人頭稅一事，理事會第十屆會曾經表示關注， 

關於在此方面所作的努力，視察圑認爲因爲此領土人 

民現款收入的水平非常之低，課徵比較現代化的所得 

稅，不切實際。 

視察圑指稱過去此領土用於經濟發展的歲入，其 

主耍來源之一是羣島貿易公司的利潤；此公司的利潤 

使各種不同的經搏方案能够一一實施。在一九五一至 

一九五二這一年度，羣島貿易公司的捐獻計爲一 二四， 

八八六美元，在一九五二年六月三十日以前，此公司 

對於新設的經濟發展基金，始終是一個主耍的捐款 

者。可是，後來這個基金措籌之責已全部由管理當局 

承擔。 

理事會第十二屆會通過下列建議案。 

理事會希望管理當局在預算中繼續劃撥足供管理 

並發展此領土之用的款项，"便保持公共服務，尤其 

教育方面現有的水平。 

日本货幣及 3帶储當 

此領土人民耍求管理當局備價收回他們在美軍佔 

領各島前所持有的圓並且解決日幣郵政儲金問題以 

及其他各種賠償耍求，對於這些耍求所引起的問題， 

理事會以前曾加報道，且於第八屆會時表示希望儘早 

予以公平而合理的解決。管理當局報稱它正在硏究妥 

善計劃；視察圑發覺迄今尙未達成結論，當地人民對 

此問題最爲關懷。 

根據視察圑所得初步估計，可知日幣及郵政儲金 

兩項所牽涉到的款項約計三百萬日圓，而公債、證券 

及保險這種契約義務所涉款項計爲十九萬八千日圓。 

視察圑認爲對於上述耍求，管理當局並不負有法 

律上的責任，但是深信管理當局應該儘早採取確切行 

動，並盡一切努力，與日本政府商訂可使該領土人民 

相當满意的辦法。 

由視察團遞交理事會的許多請願書（T/PET.IO/ 

8， 13， 14， 15 and 16)",尤其波納佩人民提出者， 

都載有有關此事的怨訴。 

理事會第十二屆會通過下列結論： 

理事備悉關於日本货帑、郵政儲金以及公債所提 

出的 5 1偾要求，遲遲不獲解決，土著人民頗^不; 

贊成視察囷的意見，即雖.化管理當局對;些要求並 

A法律責任，但是應敛儘早對它們採取確切行動，獲 

悉管理當局正在研究射來依據對日和約條文與日本商 

訂特定辦法時可以提出何種51便要求；並請管理當局 

在下次常年報告書内&述在此方面繼續獲得的進展。 

理事會各理事的個別意見 

一般意見 

澳大利亞代表覺得理事會應該注意視察圑曾稱過 

去三年內此領土在經濟上已有長足進展，其中最値得 

注意的成就爲椰子核產量不斷增加，以及土著人民自 

組貿易商行。視察圑復稱管理當局的政策是發展此領 

土的生存經濟，以便使其自足自給，但是如在財政上 

沒有大量援助，此事將無法完成。 

敍利亞代表稱祗有經過一條途徑，此領土似乎可 

望建立健全合理的經濟：此領土各島的經裨前途似在 

農業發展方面。因此，管理當局必須在那方面作最大 

"關於託管理事會就這些請願書所採取的行動，見決議案八四八 

(十二），八五二(十二） ， A五三(十二），八五四（十二)及八五五（十二)o 



的努力。但是，爲了達此目的，必須對各島的經稗潜 

力作廣泛調査研究；據他所知，管理當局已進行此種 

調査硏究，但是尙未就調査結果擬具報吿，提請理事 

會注意。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表認爲管理當局並 

未採取必耍措施以確保此領土人民的經濟進展。根據 

常年報吿書，顛然可知土著居民在實行一種僅可勉强 

賴以生存的原始經稗制度，他們尙在用原始的農業方 

法，而且製造工業尙未建立。 

哀業 

澳大利亚代表指稱南太洋調査委員會正與管理當 

局的昆蟲學家通力合作，設法撲滅正使某島椰子核生 

產大受損害的犀甲蟲，並且說澳大利亞代表團對太平 

洋區內有此蟲災，不勝關懷，希望管理當局竭力尋求 

撲滅此種害蟲的方法。 

中國代表欣然指稱管理當局着重農業發展並且以 

大部份經稗發展經費來發展農業。但是，在此領土經 

濟中，農業佔首耍地位，因此中國代表圑認爲管理當 

局甚至可以更大的預算百分比來發展農業。 

貿易 

薩爾s多代表對解散羣島貿易公司的決定表示關 

切。他希望關係當局可能重新玫盧這個問題或另設機 

構來履行該公司的職務。 

中國代表說中國代表圑初聞美國政府有意結束羣 

島貿易公司的工作，頗感憂盧，但是後來聞悉該公司 

可能續設一二年，稍覺安心。但是，績設時期不會很 

長，因此必須立卽擬定替代該公司的有效計劃，免 

此領土的經濟因爲這個過渡轉變而受過份的損害。 

多明尼加共和國代表覺得關於解散羣島貿易公司 

一事，理事會必須顧及憲法上的理由，而且在對此事 

提出建議時，必須極其鄭重審愼。他說若干理事主張 

另設公司以保障此領土各島的經裨並且繼績促進羣島 

貿易公司自始至終當作努力目標的經濟發展。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表說這個領土的貿 

易由一個商業ffl斷公司一手包辦。這個公司收購各島 

物產並在世界市場出售。它還輸入基本貨物以供領土 

土著人民之用。在若干請願書中，請願人對羣島貿易 

公司籩斷貿易一事，表示不满。這個領土內有若干組 

織或個人顯然能够創建領土與外界的貿易關係。管理 

當局允宜獎勵當地人士設立貿易合作社及其他類似組 

織，以便不久以後這些組織便可負責進行領土與外界 

的貿易。 

管琏當局特派代表向理事會提出保證謂管理當局 

了解羣島貿易公司必須繼績履行職務，因此正在討論 

續設一年或一年以上的問題。羣島貿易公司純粹爲了 

領土居民的利益而經營商務，從未想到爲其他任何人 

謀取利潤。這個公司如予續設，當在同一基礎上經管 

商務。該公司一旦結束解散，管理當局將盡一切努力， 

以便確保根據同一基本原則，卽爲居民的最高利益，繼 

續經營一切商務。管理當局也知道在資金和經理以及 

銷售和購買方面都必須協助承繼羣島貿易公司的買克 

羅尼西亞人的公司組織。特派代表着重指出羣島貿易 

公司，除在經销椰子核方面外，並非ÎI斷組織。這個 

公司不論享有多大權力，祗有買克羅尼西亞人的利益 

而使用郝些權力。目前此領土各區都有貢克羅尼西亞 

人所辦的商行，管理當局正鼓勵它們擴大組織；事實 

上，這些商行現在經手領土全部貿易一半以上。 

土 地 

法蘭西代表稱此領土人民對於土地問題的怨訴大 

部份出於誤會，而誤會之所以發生乃因情報不足。有 

關土地的實際情況因島而異，極不相同；以提尼昂島 

而論，土地奇缺，但以雅浦及波納佩兩島而論，尙有 

大片特留地。可是，解決這個問題的起點顯然不是満 

足各族各家根據法律及歷史理由提出的每一項賠償耍 

求，而是合理使用稀少的土地，未雨綢繆，及早應付 

幾年以後因人口增加而發生的情勢。毫無疑問的，爲 

了人民的利翁，必須從頭做起，不可尋求簡便的解決。 

管理當局充分了解這個問題，而且管理當局所提出的 

"自耕"計劃雖然在人民尙未接受個人所有制的若干 

ff±區遭受反對，但是法蘭西代表認爲非常合理。 

薩爾s多代表認爲應該儘量以土地分給土著，以 

便耕植。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表認爲應該特別提 

到一個事實，就是日本和德國殖民者以及美國當局從 

土著手裏奪取的土地迄今爲止尙未發還。拒不發還那 

些土地乃是最不公平的事情。而且，美國當局徵用土 

著居民的大片土地以供軍事設施之用，以致在領土全 

部土地面積約六百方哩之中，管理當局現在佔用四百 

三十方哩，佔全部土地百分之六十三。土著人民所剩 

土地僅約二百二十三方哩。事實雖然如此，但是常年 

報吿書卻稱土地問題尙未解決而且不知何時才會獲得 



解決。土著居民繼續請求管理當局將徵用土地發還原 

主。許多請願書特別耍求過去爲軍事目的而徵用的屬 

於土著的土地應該恢復原狀，歸還原主。視察團指出 

在它所視察的所有區域，當地人民紛紛要求，謂對於 

管理當局戰時佔用和破壞的土地與財產，當地居民應 

該獲得賠償。視察團認爲管理當局應該採取一切可行 

合理的措施，俾使土著人民所提出的賠償耍求及早得 

到解決。此事極其自然，因爲當地人口雖不衆多，但 

是居民大都務農爲生，因此需要土地。由此可見，管 

理當局義不容辭，必須密切鄭重注意土地問題，使土 

著人民在那方面的需耍得到满足。但是，管理當局顯 

然還在繼績實施其徵用土著所有土地的政策。該當局 

甚至毫不躊躇，將整島居民移往他處，對於那些耍重 

新定居的土著的命運，毫不關心，關於此點，比基尼 

島人民的厄運，便是一例。 

管理當局特派代表指出視察團及理事會理事都曾 

說此領土人民對管理當局解決土地賠償問題的方案缺 

乏了解。直至最近，處理土地賠償及地權問題的人員， 

其努力都集中在赛班，現在，那些努力正向其他區域 

镄展，因此將來買克羅尼西亜人對於土地問題解決方 

案應可增加了解。有人認爲管理當局應作一切努力， 

淸楚說明這一方面的政策和方案,此點當然中肯有理， 

管理當局自願遵照辦理。特派代表補充說託管領土政 

府保持所有公地是爲了供土著使用，是在爲他們謀利。 

雖然四百三十四方哩的土地仍被劃爲公地，但是就自 

日人手中接收過來的公地，凡是適宜於使用或居住的 

都已經發還土著人民。所有公地的處置都是如此，其 

唯一例外是爲建造辦公地點及管理當局戰略用途所必 

需的小小區域，而且對於那些土地管理當局必然給予 

賠償。極大部份公地均爲森林特留地和險峻斜坡。所 

有可耕土地正由買克羅尼西亚人或爲他ff3設立的農業 

試驗所加以使用，而且對於願意耕種的買克羅尼西亞 

人都給予土地以供墾植。就這個領土的公地來說，管 

理當局除爲戰略目的外，一無所獲，寸利未圖。在擬 

具常年報吿書時，約有二百件土地案件業經解決,而 

在擬具視察圑報吿書時，已經決定耍解決的案件計有 

四百三十三宗。 

速输 

澳大利亞代表請理事會注意視察團對於增加此託 

管領土各島航運及運輸的計劏，印象頗佳。他希望有 

一日能擬定某種方法來協調此領土所有的運輸工具， 

以便在經濟合算的條件之下經常蓮輸可供出口的全部 

物產。 

財政 

比利時代表指出得自美國國庫的經費計達五百五 

十萬美元之數，而此領土本身的歲收僅有三十萬美元。 

比利時代表建議說今後或宜在報吿書中分別敍明，以 

便理事會能够確實知道何者來自總預算，何者來自當 

地預算。 

澳大利亚代表稱管理當局仁慈慷慨，它所給予這 

個託管領土的經費遠超出領土自身的歲入。今後數年 

一定耍歡迎這個領土獲得這種援助的事實，因爲沒有 

這種烤助，敎育、衞生及其他方面的服務在今後幾年 

便無法建立。 

肆.社會進展 

領土极况及理事會所通遍之建礒 

一般情 

管理當局認爲由於它所實施的政治及經濟進展方 

案、醫藥護理方案以及敎育方案，同時也由於這個託 

管領土自身的社會關係使,一個人在必耍時都可獲得 

協助，所以當地居民的社會福利與安全才能獲得必耍 

的保證。此領土自身的歲收極其有限，其社會福利經 

費全由管理當局供給。 

視察團發覺此領土人民的生活狀況在大體上相當 

良好，因爲當地食物豊足，同時人民在醫藥和敎育方 

面的基本需耍,管理當局都已加以满足。雖然在各島， 

尤其考羅爾島，戰時破壞的痕跡在今後幾年還不會磨 

滅，但是在大體上，此領土人民似乎飮食豐足，康健 

而快樂。 

管五當局聘用人類學家一人，由在各區工作的其 

他六位人類學家加以協助，他們對此託管領土的社會 

習俗及狀況特別關懷。過去一年內所頒布的社會立法， 

其目標在於保持以公允原則聘用政府人員的旣定政 

策，確定赦免或保釋罪犯的新政策，授權各區行政人 

員主持婚禮以及規定居住身份。 

視察圑獲悉一九四八年爲便利原子放射試驗而離 

開比基尼前往基利島重新定居的人民正在逐漸適應他 

們的新居，但是若干困難仍然存在，而且管理當局正 

在研究進一步提供協助的問題。視察圑指稱在視察這 



個領土時尙未獲知管理當局協助比基尼人民的計割。 

後來理事會獲悉因爲基尼沒有爲從事漁業所必需的海 

湖，比基尼人民現在希望移住一個環狀珊瑚島一類的 

島噢；管理當局正在盡力尋找這樣一個島嶼並且研究 

是否値得爲了重新移遷而化費巨款。 

理事會第十二屆會通過下列結論： 

理事會欣悉視察團所獲印彖為如何適應戥爭浩扭 

的若干問题雖.力纟、尚未解決，但是此领土居民的生:舌狀 

玟良好，令人滿意。 

勞工 

受僱爲工人的土荖居民約五千人，約佔全人口百 

分之十弱，其中約三分之一爲管理當局自身所僱用，其 

餘部份則在小商店和打撈行工作，或爲軍事機關和私 

人企業所僱用。 

在本報吿書所審査的時期內，管理當局爲了糾正 

過去有欠公允之處曾對工作分類及工資問題作一般檢 

討，因此在使勞工結構制度化方面曾經採取一個爲管 

理當局及視察圑都認爲重耍的步驟。管理當局應理事 

會第十屆會之請，向理事會提出報吿說，它正在各區 

首邑調査買克羅尼西亞人的生活費用以期調整工資 

率，並且有意在這方面繼績進行研究。視察圑發現管 

理當局的政策是對所有職工，不論種族，一體適用同 

工同酬的原則，並且遇有機會卽以買克羅尼西亞人接 

替美國人員。視察圑曾收到請願書一件（T/PET.IO/ 

16)"，並已將其遞交託管理事會。在這個請願書內， 

波納佩議會人民議院議長曾經提出簡單請求，卽在"外 

國"工作方面已經獲得技能的波納佩島民應能得到很 

高的工資。管理當局向理事闡明其政策時曾稱付給美 

國職工的薪水工資遠較位置相當的買克羅尼西亜人爲 

高。就薪工來說，美國職工的7JC平必須與美國的7JC平 

相當；而且與買克羅尼西亞人相較，美國人員受訓時 

期較長，同時他們履行土著還不能勝任的敎授和監督 

的任務。買克羅尼西亚人的工資是憑着他們的同意，根 

據當地其他工資，尤其椰子核生產者的收入而加以決 

定，以免過份影響當地的經濟並且樹立一種非這個領 

土所能維持的工資結構。管理當局復稱自一九五二年 

釐訂新的工資率後，關於工資的怨訴已經漸漸減少。 

工會雖然不受禁止，但是尙未成立。管理當局稱 

就罷工權利來說，唯一禁令爲不得對政府罷工。一九 

( 十 二 ) 。 關 於 託 雜 辩 就 職 ® 赌 蘇 a a î î U , 膽 躲 ' X ^ S . 

五一至一九五二年期内，曾有兩次罷工事件：馬久羅 

島工人罷工以及帕勞公務處職工離職罷工。據報這兩 

次罷工事件係依據上文所提及的工資及工作分類調査 

予以解決。 

婦女地位 

管理當局雖然宣稱確認婦女在所有方面享有平等 

地位，但是並不企圖一意孤行，强令當地人民遵行。管 

理當局曾獎勵婦女參政，理事會以前已對此點表示欣 

慰。管理當局報稱馬歇爾議會有女議員五人，帕勞議 

會有女議員二人，同時，婦女亦熱烈尋求當選受訓的 

機會以便儋任護士和敎師的職務。視察團指稱在若干 

區域，婦女地位顯然有所改進提高。 

視察圑在考羅爾發現某一婦女會的會員對當地事 

務發生極重大的作用。這個婦女圑體耍求（T/PET* 

IO/9)»
5
准許婦女進一步參與當地政府政策的擬訂，尤 

其耍求指派婦女爲當地法院法官。視察圑覺得對於此 

項請求應該予以適當注意。管理當局向理事會報稱對 

於婦女出任法官一事，正如對婦女參加其他政治生活 

一樣，絕無限制。 

移民 

管現當局稱爲了保障土荖居民的利益，任何人如 

爲居住或其他目的而進入此領土，須經高級專員特別 

許可；事實上這個領土並無因移民事項而發生的任何 

問題。 

視察團報稱在若千地點聽取居民陳述意見時，當 

地人民曾堅決耍求凡因婚姻或其他關係而與此託管領 

土公民有關的日本國民,如放棄其日本國籍,應准其入 

境。視察團已將有關此項問題的請願書兩件(T/PET. 

10/11 and 12)»»,遞交託管理事會。一九五〇年所派視 

察團曾經接獲相同請求，理事會第八屆會曾經耍求就 

此事項提供情報。 

一九五三年視察圑報稱據報管理當局說每次接到 

日人耍求回至此領土的案件，總將其送請美國海軍部 

調査批准。迄今爲止，海軍部每次決定都是不予照准， 

從未發給准許重行入境的許可證。視察團希望管理當 

局將就此事向理事會提出充分報吿。 

二)。 M於託1= mmtatmmwBmw.m^m,M.9iimm ra力(+ 
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管理當局重申其已經宣布的政策，並且向理事會 

報稱雖然因爲社會及經濟原因，以前在這個領土居住 

的日本人及其他外國居民整批歸來頗不相宜，但是經 

獲海軍部調查批准並在有利情況之下管理當局願意准 

許與此領土人民結婚的日本人及此領土人民與外國人 

婚生子女重行入境。 

管理當局報稱正在研究切實計劃，以便准許那烏 

魯託管領土居民八十七人前往馬歇爾及卡羅林羣島， 

採訪親戚,但是這些人必須具備下列條件：身體健康， 

經稗獨立且受親戚的接待。 

醫換及衛生服務 

在本報吿書檢討期間，此領土的醫藥及衞生服務 

有所擴充；理事會於以前各屆會議曾灣上述服務表示 

滿意，同時復建議績加發展。醫藥及衞生服務的基礎 

仍爲在六個行政區域各設醫院一所的制度。這些醫院 

乃是公共衞生工作的中心，各有醫官二人、牙醫一人、 

護士長一人、醫院管理員一人及其他職工。各區除醫 

院外復在人口較多的大島上設立診療所，由醫院所訓 

練並受醫院監督的保健員充任職員。高級專員公署衞 

生局局長控制此種制度，並且使它與訓練及研究方案 

打成一片。 ' 

關於醫藥及衞生服務所用款項，一九五二會計年 

度爲六四八，三六八美元，創最高紀錄，與一九五一年 

所用之四九〇,〇〇〇美元相較，增加頗多。各區醫院 

均在營建新屋：赛班醫院增設精神病治療科，開闢各 

設病床八張的病房兩間以供治療領土內精神病患者之 

用；雅浦醫院亦有磺充；波納佩醫院則增闢設有病床 

二十張的結核症患者的病房。受過高級訓練的士著與 

非土著人員，人數較前增多。舉例來說，非土著醫官 

及牙醫去年計有十四人，今已增至十七人。同時，受 

過訓練的買克羅尼西亞人醫務員及牙醫在一九五一年 

爲三十七人，到一九五二年已增至五十二人；在上述 

土著人員中,醫生、牙醫及實習醫師自十四人增至二十 

二人，而已經結業的正式護士則自二十三名增至三十 

名。就比較低級的醫?务人員來說，買克羅尼西亚人助 

理護士自四十三人增至九十二名，伹是衞生服務員則 

自一百六十六人減至一百四十四人。在管理當局治理 

之下受醫師訓練的第一個買克羅尼西亚人獲得行醫開 

業的執照，這是本年一件大事。 

理事會於第十屆會曾經表示希望管理當局加緊訓 

練新的醫務人員。關於此點，現在斐涛島蘇冤中央醫 

學院醫科、牙科和衞生科學習進修的學生計有五十人， 

已在赛班愛克斯光學校畢業的學生共有五人；同時護 

士學校一所已在特魯克成立。視察圑欣悉受有訓練的 

買克羅尼西亞人數目激增而且美國人員漸由土著接 

替，同時獲知按照目前的計劃，在三年之內，當十八 

位土著牙醫實習期满的時候，他們將在美國牙醫主任 

監導之下承接此領土境內的全部牙醫工作。 

視察團認爲管理當局提供衞生服務，應受嘉許，這 

些服務對領土居民的福利，大有貢獻，而且似乎已使 

當局獲得居民的完全贊助。視察團報稱此領土人民的 

健康情形在戰爭結束時有欠良好，現在大有改進。視 

察圑又稱以前蔓延甚廣的莓狀腫症現在已經鋭減，因 

爲使用靑徵素醫治此症，奏效極宏；目前爲害最大的 

疾病是結核症和痲瘋病，但是管理當局正在計劃改進 

治療這兩種病症的工作。視察圑發覺當前一個問題是 

設法改善對遙遠島嶼的醫藥服務，同時如果管理當局 

能照現行計劃增加爲多種目的巡視各島的次數，在遙 

遠島嶼設置無線電設備，並且得到装有治療設備的帆 

船一艘，那末情形就t有所改善。 

理事會第十屆會曾强調研究熱帶病症之重要，關 

於此事，管理當局向理事會報稱，關於使用新藥 

(isonicotinic acid hydrazine)醫治結核病一事已在赛班開 

始進行試驗，同時對於絲蟲病問題正繼續進行大規模 

的調査硏究。 

理事會第二十屆會通過下列結論及建議： 

理事會回惚以前對管理當局努力改進土著居民的 

健康情'兄，印象極佳，贊同視察困在itt方面所表示的 

嘉許，並且欣悉管理當局刻正繼續其有效帑力，訓練 

土著醫務及保建人 n使他們迷浙 3起重大責?壬。 

理事會對視察阁所稱應该改進對邊遠島典居民的 

•fî条86_務一節，表示同意，並且希望lit项目標或可固 

為管理當局實施其現行改善並增,各區間交通工具的 

計劃而獲得實現。 

託管理事會各理,的個別意見 

一舣意見 

中國代表對管理當局正在硏究將比基尼島民移往 

他島的計劃，表示感覺興趣。理事會將樂於獲得更多 

的關於此項計劃的演進和討論情形的檜報。 

多明尼加共和國代表說這個託管領土在社會方面 

已有長足進展，不容置疑。該領土人民懷有崇高理想， 



而且,於聯合國的宗旨原則以及本組織爲保障該領土 

居民人格尊嚴所作的努力，頗爲了解。他猹悉管理當 

局予島民以絕對的言論自由，非常欣慰。此領土境內 

絕無歧視情事；卽使發現跡近歧視的情形，那祗是因 

爲當地人民在適應現代文明方面發生困難，而且理後 

餘生，創傷未愈。此領土人民，尤其年靑島民無不渴 

望和平。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表指稱關於土著人 

民的社會福利，管理當局不但過去未曾採取任何措施， 

而且今後亦無意有所舉動。管理當局所提常年報吿書 

公然敍稱此領土人民的社會福利或社會安全保障由關 

係It區依據傳統上的互助辦法負責推行，管理當局並 

不參與社會福利工作，而且祗有敎會及美國紅十字會 

在提供這種協助。那決不是一種正常的情況。就社會 

安全保障來說，昔日的傳統是任其自然，但是這種傳 

統決不能視爲正常的辦法，因爲託管制度之創立，旨 

在以適當措施協助土著人民並且增進其福利。此領土 

顯然需耍極大的協助。蘇聯代表復對比基尼居民所受 

的待遇，提出批評，他說以前居住比基尼的島民雖在 

數年前卽被移送他島，但是迄今尙未安居樂業。 

管理當局特派代表稱買克羅尼西亞人社會本身便 

提供了一種最完善和令人满意的社會安全保障。食品 

隨手可得，而且因爲實行大家庭制度，所以老人幼童 

均有所養。在這種制度之下，採行通貨社會的社會安 

全保障辦法似乎無此必耍，而且還缺乏買克羅尼西亜 

人社會現在充分表露的那種人情味。根據現代西方都 

市文明的標準，這也許並不完全正常。但是，對於太 

平洋島嶼人民，這種制度堪稱正常適當，而且當地居 

民都很快樂。特派代表復稱希望在提出下次常年報吿 

書以前，比基尼人民問題終於會獲得圓满解決。管理 

當局正在從事研究，以便達Pj這個目的。 

勞工 

管理當局曾稱因爲此託管領土的貨幣經"圉極小,' 

所以無法斷定土著人民的生活水準。但是付給土著的 

薪金，若與基本貨品的高昂價格相比，實在是非常低 

微。每週的平均工資計爲美金八元四角六分，若干敎 

師僅獲年薪九十美元，或月薪七元五角。蘇聯代表認 

爲鑒於此種情勢，管理當局必須採取適當步驟，以改 

善土荖的生活水準。 

管理當局特派代表說這個領土實行生存經稗和大 

家庭制度，因此個人並不單靠薪給以維持生活。他們 

購買舶來品，並不因爲需用而是爲了滿足購買舶來品 

的一種慾望。因此，特派代表認爲決不能以他們的薪 

給來衡量他們的生活7jC準。 

婦 女 地 

薩爾S多代表欣悉這個領土的婦女已獲得男子所 

享有的政治及公民權利。 

醫!^及衛生 

薩爾茏多代表稱道這個領土在牙科及醫藥方面的 

良好服務。 

比利時代表提及已往數年7jC上醫院Whidbey號成 

績斐然，理事會曾向管理當局表示祝賀之意。但是很 

不幸的，這隻船業經撤回，比利B#代表希望另派船隻 

繼績提供這隻船以前所作的相當可觀的服務。 

中國代表覺得關於去年在特魯克及馬久羅區所進 

行的居民營養調查，理事會希望會獲得更多情報。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表指稱根據常年報 

吿書，可知像結核病和痲瘋病這種嚴重疾病在此領土 

蔓延猖撅。但是這個領土的醫藥服務頗多欠缺；境內 

旣無曾受最高敎育的醫師，又缺土著醫務人員。就取 

費來說，醫務人員有時取得現金，有時則獲得實物與 

服務。要使醫藥服務到達適當Tie平，還須探取許多步 

驟。蘇聯代表提請管理當局注意預算所列醫藥服務經 

費必須增加，同時耍想到擴充醫院與實驗室以及增加 

醫務人員的問題。 

管理當局特派代表特別提及蘇^中央醫學院正在 

從事的工作。在這個醫學院接受訓練的靑年對當地居 

民所作的服務，乃是一種不能期望外國人提供的服務。 

管理當局計劃增加土著醫師和衞生服務員的人數。 

伍.敎育進展 

领土概'X及託管理事會所通過之建礒 

—般情沉 

這個託管領土的一般敎育設備主耍的包括免費公 

共學校，共分三級，一是初等學校，其次爲中級學校， 

數目有限，三是中心學校,其中學生均經過考選，依視 

察圑所稱，這種學校的程度約略相當於美國的初級中 

學。耍受較高敎育，尤其醫藥或其他職業訓練以及中 



等敎育，須赴領土以外地點。除公共學校外，還有天 

主敎及基督敎敎會所辦少數（二十所）學校，這些學 

校必須具備管理當局爲全領土所規定的最低限度課程 

標準，但是並不受管理當局津貼。 

根據管理當局的估計，此領土學齢兒童（通常自 

八歲至十四歲）約有百分之九十都已進入公共初等學 

校，在一九五二年，初等學校計有一百三十九所，是 

年新建者十所；視察圑視察此領土時，初等學校共有 

一百四十二所，學生五，七六七人。各市肩負辦理初 

等學校的主耍責任，但受敎育部的監督。這些學校的 

敎師全部由土著擔任。 

因爲師資缺乏，經費不足，設有六年課程的初等 

學校僅超過半數而已。最初三年的授課時間約計每曰 

三小時半。以後約爲四小時，每一學年以一百八十曰 

計算，課程大都以土語講授，英文爲第二語文。 

公共學校系統以內的中級學校仍爲六所（視察圑 

視察此領土時計有學生八百三十五人），敎會主辦者五 

Bf (共有學生三百六十八人）；此等學校全部課程共計 

：fi年，其中六年爲初等課程，其餘三年則爲中級課程。 

公立中級學校設在各區首邑，全部由管理當局負責維 

特，並由美國校長負責管理，其中敎員，美國人與賈 

克羅尼西亚人大約各佔一半。此等學校以英文爲主。 

入校學生由各區所設獎學金審査委員會以各種方法加 

以選拔。管理當局設置獎學金
（
一九五二年共設五百 

零五名），包括生活費及零用在內。 

設立太平洋島喚中央學校這個程度較高的學校， 

目的在使學生修畢中級學校課程後繼績進修兩年，研 

習下列四種科目：師範敎育、普通敎育、無線電通訊 

^農業。該校課程後來根據一般敎育課程經過修改。 

視察圑發現該校敎育重點係在師資訓練與專業預備敎 

育。當時該校學生計有一百三十五人，都是從公立中 

級學校最優秀畢業生中選出的高材生。校長及敎員五 

名都是美國人。 

管理當局報稱曾經重新審査此託管領土的全部敎 

育方案，以便査明它與當地人民的需耍和情況是否相 

合。初等學校課程已經參照買克羅尼西亜人民的環境 

經驗，減爲社會科學、英夂、科學、衞生。此外，已經 

增加的活動及科目計爲園藝、木工、工藝、捕魚以及 

基本算術。中級學校的課程乃是那些課目的延績；同 

時中央學校除師範敎育、農業及無線電通訊等專科以 

外，也訓練學生進修上述各種課程。 

因此視察團發覺該領土敎育當局已放棄大部份抄 

襲美國敎育制度的正式學術課程，而採用一種學以致 

用的敎育方案，其主耍目的在使學生能在社區生活中 

承擔積極的任務。 

視察圑對此改變表示滿意，並且報稱對於敎育方 

面這些發展情形，印象極佳。視察圑指出各校課程現 

在特別着重社區問題的研究以及合作活動；就後者來 

說，兒童與其長輩及管理當局官員同心協力，實施特 

定方案，因此對於保健衞生、農業、貿易及地方政府等 

問題都可獲得基本知識。 

視察圑覺得中級學校及太平洋島嶼中央學校名額 

有限，挑選學生，非常嚴格，令人抱慽，因此此等學校 

的設備應該儘量擴充。但是在此方面，必須審愼將事， 

以免敎育設備的擴充與此領土的經濟潛力不成比例。 

關於此點，管理當局常年報吿書指出一九五二會計年 

度公共敎育經費共計四三〇，九三0美元(一九五一會 

計年度爲三八五，五0九美元），建築、維持及其他有 

關費用不在其內。上述數額約佔此託管領土全部支出 

百分之八。 

視察圑覺得就其所視察的初等學校而論，校ê"課 

室往往不甚適宜，因此在資源許可之下，應加改進。管 

理當局自身曾經報稱一般而論初等學校的設備用品極 

其有限，許多校§"都是茅頂石地，非常簡陋。 

理事會第十二屆會通過下列結論： 

理事會欣悉管理當局已改革並擴充此领土的教育 

方案，以期使它更能適應當地居民的特殊需委，並與 

視察團及聯合國文教組織"一玟贊同這種處理领土教 

育問题的》^"實態度。 

教師 

管理當局認爲這個託管領土最大的敎育問題是敎 

師自身的敎育問題。就擔任公共初等學校全部敎員的 

買克羅尼西亞人敎師來說，有的根本沒有受過正式敎 

育，有的則曾在美國大學肄業。公立學校全體敎員共 

計三百零一人，其中約有五十名僅在以前日治時代受 

過五年初等敎育或僅受過目前的六年;^等學校敎育。 

管理當局報稱刻正以更大努力在各區聘用敎師訓 

練員給敎師以在職訓練。中央學校學生在硏習一般敎 

育課程時卽被選爲敎師，畢業後回到本區，受一年專 

~ ~ "參閱託管理事會正式紀錄，第十二屆會，附件，議程 s目四， 

文件T/1062 and Add.l。 



門的師範敎育。各IS毎年夏季爲全體土著敎員，設立 

爲期八週的暑期學校，帕勞蓖還有其他敎育方案。 

視察圑稱土著敎師的人數與資歷急須增加提高， 

不容延緩。視察圑又說初等學校敎師薪給由各縣以縣 

府收入支付，以致敎師薪給因各社區財富不同而大有 

高低，而且對於若干社區，缺乏經費也許是影響當地 

敎育服務的一個因素。各理事當還記得這個問題曾弓I 

起理事會第八屆會的注意，因爲理事會當時曾建議管 

理當局於必耍時繼續實施其補助各縣敎育經費的政 

策。爲此目的給予各縣的津貼在一九五一年增至九， 

0九〇美元，但在次年卻减爲三，三〇〇美元。買克 

羅尼西亞人敎員年薪自九十美元至一千零二十美元不 

等。 

理事畲第十二屆會通適下列結論： 

理事會備悉此领土教育方面最迫切的問题為土著 

教師的人數與貨格必須增加提髙，對管理當局除經常 

舉辧署期訓缘班外，計劃使教師受更廣泛的在職訓缘, 

表示歡迎。 

專業及髙等教育 

除太平洋島嶼中央學校及管理當局所採取的見習 

辦法外，目前此託管領土尙無高等敎育及訓練機關。 

視察圑認爲今後數年以內難望此領土創設大學學院。 

但如上文所述，管理當局曾將醫科及牙科學生送 

往斐濟深造，並將學習護士送往關島受訓。一九五二 

年，在此領土以外入學的其他學生共有一百零一人： 

在關島备中學肄業者七十五名，在馬尼拉中學就讀者 

十三名，在夏威夷中學、大學和某一醫院進修者八人， 

在美國大陸中學及大學深造者五名。若干學生取得私 

人所設置的獎學金，但是視察團指出多數學生自己負 

擔敎育費用；管理當局設置獎學金一名以供學生一人 

赴海外受訓，並且籌措款項以充所有學生的旅費。此 

託管領土一位名人曾經獲得聯合國的研究金，專修公 

共行政。 

託管理事會第十屆會曾經建議管理當局應玫盧慷 

大獎學金方案，以便土著學生能够負笈海外進修深造， 

尤其研究法律與商業管理。管理當局表示深知此領土 

人民需耍獎學金及其他協助，並且正就力之所及儘量 

利用公款及私人捐款來满足這種需耍。視察團稱敎育 

方面的_^個主耍問題是領土中央學校畢業生很難獲得 

赴海外進修深造的獎學金，包括聯合國技術協助方案 

項下的獎學金在內，因爲中央學校的敎育迄未到達高 

級中學的水平。視察圑覺得管理當局與設置獎學金的 

機關都應玫盧另設專款，俾使中央學校優秀出衆的畢 

業生能克服這種困難。管理當局指稱根據經驗最切實 

可行的解決辦法就是使這些學生在進入大學以前先往 

夏威夷他處中學就讀一年。 

理事會各理事的個別意見 

比利時代表稱視察圑覺得此領土需耍擴充中等敎 

育機關。目前，所有有心有力的兒童都無法獲得中等 

敎育。比利時代表復稱太平洋島嶼中央學校現在祗袷 

學生以普通訓練，而以前則特別着重師資訓練。立志 

爲敎師的學生現在從太平洋島嶼中央學校得到普通敎 

育，將來經過見習制度才獲得師資訓練。因爲此領土 

似乎需耍五百左右敎員，比利時代表認爲除中央學校 

外，似應創設一個以訓練師資爲專務的學院。 

薩爾s多代表稱道管理當局在敎育方面所作的努 

力並且欣悉管理當局對於聯合國文敎組織就此問題所 

發表的意見已經妥加注意。 

中國代表指稱中國代表圑也讚賞聯合國文敎組織 

對於這個託管領土敎育狀況所作的詳盡研究，並且贊 

該組織所提出的一切意見，尤其關於設立諮詢委員 

會以協調成年人與基本敎育事宜的建議。而且，中國 

代表覺得管理當局探取適當步驟，傳播有關聯合國， 

尤其有關國際託管制度的情報，應受嘉許。 

蘇維埃社會主義共和國聯邦代表指出民衆基本敎 

育的全部責任都已交由各縣承擔。但是許多縣經費缺 

乏，甚至無力支付土荖敎師的爲數極微的薪金。管理 

當局也承認合格敎員人數極不足够，而且因爲經費不 

足，敎員缺乏，許多初等學校僅僅設置兩年至三年的 

課程。管理當局並沒有協助各縣推進敎育。視察圑曾 

經促請理事會注意急需增加土著敎員的人數，提高他 

們的資格，並且增建校舍。因此，根據視察圑以及管 

理當局的報吿書，都可以知道甚多事情尙待進行，而 

且耍改進目前的情況，必須立卽採取適當措施。蘇聯 

代表促請管理當局注意必須增加各縣的敎育經費。 

管理當局特派代表欣然指稱理事會各位理事、視 

察圑以及聯合國文敎組織在大體上都對經過修正的敎 

育方案表示贊同。 
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